
ВСЕСОЮЗНАЯ
КОНФЕРЕНЦИЯ

Вчера в Свердловске, во 
Дворце культуры имени Дзер
жинского, начала работу Все
союзная научно-практическая 
конференция по теме: «Даль
нейшее совершенствование ор
ганизации социалистического 
соревнования бригад и рабо
чих по профессиям».

Конференция открылась 
докладом «О дальнейшем со
вершенствовании организации 
социалистического соревнова
ния бригад и рабочих по про
фессиям», с которым выступил 
председатель ЦК профсоюза 
рабочих судостроительной 
промышленности А. Г. Буримо- 
вич.

С докладом «Об опыте орга-

В ПАМЯТЬ О САЛЬВАДОРЕ АЛЬЕНДЕ
В целях увековечения 

памяти Сальвадора Альенде, 
мужественного борца за де
ло чилийских трудящихся, 
выдающегося деятеля , ос
вободительного, антиимпе
риалистического движения 
Латинской Америки, лауреа
та международной Ленин
ской премии «За укрепле
ние мира между народами» 
по предложению советских

общественных организаций 
принято решение присвоить 
имя Сальвадора Альенде 
одной из улиц г. Москвы, 
назвать его именем одно из 
строящихся морских судов, 
выпустить документальный 
фильм о президенте С. Аль
енде, издать почтовую мар
ку с его портретом, а также' 
сборник речей С. Альенде 
в переводе на русский язык.

В ДРУЖЕСТВЕННОЙ 
ОБСТАНОВКЕ

■■■■—i»—Гвардия труда

УЧИТЬСЯ
И УЧИТЬ

Читатели нашей газеты уже знают о том, что комсо 
мольско-молодежные фермы совхоза «Сосновскнй» Камен 
ского района и колхоза «Путь к коммунизму» Богдане 
вичского района соревнуются между собой. Доярки обоих 
коллективов — достойные соперницы. Об этом можно 
судить по еженедельным итогам, которые публикуются в 
нашей газете.

Сегодня мы рассказываем об одной из доярок Соснов 
ской фермы — Лидии Николаевне Истоминой. Недавно 
за успехи,, достигнутые во Всесоюзном социалистическом 
соревновании, Л. Н. Истомина награждена орденом Ок
тябрьской революции.

Домой Лидия Николаевна 
вернулась поздно вечером, 
когда окна соседних домов
отсвечивали темно-синим
глянцем. Привычно щелкнула 
выключателем на кухне, уста
ло опустилась на стул. И, по
жалуй, за все долгие часы 
этого памятного дня ощутила 
настоящую радость довольно
го своим трудом человека.

На ферме были подведены 
сегодня итоги работы за ме
сяц. И нынешний среднесуточ
ный надой был самый высокий

ей Истомина. — Ведь много 
мы говорим об индивидуаль
ном подходе, а часто дейст
вует еще так: хорошие надои 
в соседней группе коров — 
значит, полностью у них и ра
цион переписывается.

Январь 
месяцем

стал -для доярок 
учебы. Учителями

год
молодость

РЕШАЮЩИЙ

ПЯТИЛЕТИИ

КАЖДЫЙ

НА МАРШЕ

и
ОПЫТ — СЛАГАЕМЫЕ
УСПЕХА ДОЯРОК

JïL жатва-

низации социалистического со
ревнования бригад и рабочих 
по профессии на предприятиях 
Свердловской области» высту
пил на конференции предсе
датель Свердловского област
ного совета профсоюзов К. А. 
Замирякин.

В первый день работы кон
ференции с докладами высту
пили также председатель Вла
димирского областного совета 
профсоюзов Н. И. Шагов, пред
седатель Тульского областного 
совета профсоюзов С. А. Дья
ков, председатель Украинско
го комитета профсоюза рабо
чих и служащих сельского хо
зяйства и заготовок В. И. Бу
тенко, старший научный со
трудник НИИтруда, кандидат

9 октября премьер - ми
нистр Японии Какуэй Тана
ка дал завтрак.

На завтраке были Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, заме
стители Председателя Сове
та Министров СССР И. К. 
Байбаков, В. Э. Дымшиц, 
В. А. Кириллин. В. Н. Но
виков, И. Т. Новиков, 3. Н. 
Нуриев. Л. В. Смирнов.

Н. А. Тихонов, министры 
СССР,' председатели Госу
дарственных комитетов, дру
гие официальные лица.

На завтраке выступили 
премьер - министр Японии 
Какуэй Танака и Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

Выступления Какуэя Та
наки и А. Н. Косыгина были 
выслушаны с большим Вни
манием и встречены апло
дисментами.

Завтрак прошел в друже
ственной обстановке.

(ТАСС).

ЗАВЕРШЕНИЕ СОВЕТСКО-
ЯПОНСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ

за весь год 12,9 литра
молока на каждую фуражную 
корову.

— Мы сделали еще один 
шаг вперед, — говорила бри-
гадир Сосновской 
мольско-молодежной

комсо- 
фермы

Галина Мезенова. — И каждая 
из нас должна прежде всего
сказать большое 
дии Николаевне... 
помните наше 
собрание, когда 
социалистические 
ства...

спасибо Ли- 
Ведь все вы 
декабрьское 

принимали 
обязатель-

экономических наук Я.
Швец.

г.

Первый день работы Всесо
юзной научно-практической

Это собрание 
всем надолго.

запомнилось 
потому что

предшествовали ему горячие 
споры и обсуждения.

— 4200 килограммов моло
ка от коровы—не слишком ли
большая цифра? сомнева-

и ученицами были сами. И 
оказалось, что почти у всех 
есть свои сокровенные мыс
ли, наблюдения. Особое вни
мание уделяли составлению 
рациона. Стали добавлять чуть 
больше витаминной муки, а 
другой группе уменьшили 
количество грубых кормов, 
добавили в рацион сенажа. И 
дела пошли на лад. Кривая 
надоев неуклонно шла вверх.

Немало пришлось потру
диться и Лидии Николаевне: 
хлопоты со своей группой ко
ров и бесконечные вопросы 
молодых соперниц в социа
листическом соревновании. 
Никогда не отказывала Исто
мина в помощи. А на подведе
нии итогов всегда одобряюще 
улыбалась девчатам, добив
шимся лучших результатов.

На Сосновской ферме без 
Лидии Николаевны не решает
ся ни один вопрос.

— За успех дела мы спокой
ны, если рядом наша Лидия

В ОТВЕТЕ
ЗА УРОЖАЙ!

ТЕЛЕГРАФ 
УБОРОЧНОЙ

конференции закончился док
ладом секретаря Свердловско
го обкома ВЛКСМ В. Воротни
кова, обобщившего практику 
проведения . конкурсов ма
стерства среди молодых рабо
чих.

В работе Всесоюзной кон
ференции приняли участие се
кретарь Свердловского обко
ма КПСС Л. Н. Пономарев, пер
вый секретарь Свердловского 
горкома КПСС Л. Ф. Бобыкин, 
работники аппарата ВЦСПС, 
обкомов КПСС, облисполко
мов, обкомов ВЛКСМ областей 
страны.

Сегодня начинаются занятия 
секций научно-практической 
конференции. За два дня их 
работы участники конферен
ции прослушают более семи
десяти докладов о проблемах 
организации, углубления и по
вышения эффективности сорев
нования во всех отраслях на
родного хозяйства.

10 октября в Кремле за
вершились переговоры меж
ду Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, Председателем Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгиным, министром 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и премьер- 
министром Японии К. Тана
кой, министром иностран
ных дел Японии М. Охи- 
рой.

Был обсужден широкий 
круг вопросов, связанных с 
дальнейшим развитием и ук
реплением добрососедских 
советско-японских отноше

ний.

В переговорах приняли 
участие: с советской сторо
ны — помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров и посол 
СССР в Японии О. А. Троя
новский, с японской сторо
ны — начальник секции 
-МИД X. Араи.

Переговоры проходили в 
деловой и дружественной 
обстановке.

Стороны договорились 
опубликовать совместное 
коммюнике, об итогах пере
говоров.

(ТАСС).
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СИГНАЛ ИЗ НИЖНИХ СЕРЕГ

няет по полторы-две нормы. грузового транспорта, 
что ло вине шоферов не

так 
бы-

лись девчата. — Впереди са
мые трудные месяцы. Конеч
но, Истомина и Прокопьева 
сумеют добиться и большего, 
у них все-таки опыт. Лидия 
Николаевна предложила за
писать эту цифру в обяза
тельства, потому что верит в 
себя...

— А разве вы не рассчиты
ваете на свое мастерство? — 
подошла к ним Лидия Нико
лаевна. — Многие из вас: и 
Таня Башорина, и Оля Бор
гер, Амалия Гебен — высоких 
результатов добиваются. Да и 
потом, цель-то у нас у всех 
одна — значит, помогать бу-

Николаевна, 
девчата.

говорили мне

дем друг другу.
Сейчас, когда прошло 

сколько месяцев, видно, на-
сколько права была опытная 
доярка, когда говорила об 
основной черте социалисти
ческого соревнования, форми
рующей настоящий коллектив, 
чувстве ответственности за 
общее дело.

Правда, нелегко достава
лись эти незначительные, на 
первый взгляд, среднесуточ
ные прибавки к надоям. По
началу при подведении еже
дневных итогов получалась 
довольно странная картина. 
Сегодня, допустим, надой был 
выше, а назавтра показатели 
резко понижались.

— Ничего не могу понять,— 
сокрушалась Галя Мезенова.— 
С кормами все в порядке, ра
цион тоже по науке состав
лен, а толку никакого нет.

— А давайте-ка мы еще по
смотрим, как каждая доярка 
составляет рацион, — сказала

'Много интересных предло
жений опытного животновода 
нашли свое применение в 
работе доярок хозяйства. Это 
составление ежедневных ин
дивидуальных рационов корм
ления животных, организация 
технической учебы доярок.

— Труд наш интересен еще 
и потому, — говорила Лидия 
Николаевна, — что он требует 
применения самых различных 
навыков и черт характера: 
умения найти подход к каж
дому животному, наблюда
тельности, смекалки.

Сейчас коллектив Соснов
ской фермы уверенно идет к 
своей цели — добиться сред
негодового надоя—4200 кило
граммов молока от коровы.

Лидия Николаевна Истоми
на поставила перед собой за
дачу перейти нынче пятиты
сячный рубеж. И, судя по 
ежемесячным результатам, 

свое слово она сдержит.
...Недолог сон доярки. Че

рез несколько часов, лишь 
только над деревней протя
нется первая узкая полоска 
рассвета, Лидия Николаевна 
вновь выйдет на пустынную 
улицу села. Чем ближе корпу
са фермы, тем быстрее ша
ги. И дорога, казавшаяся вче
ра вечером такой длинной, 
как будто уменьшается в раз
мерах.

Николай Карпов — ед
ва не самый молодой ком
байнер колхоза «Заветы 
Ильича» Ирбитского района. 
Но с первых же дней стра
ды Николай зарекомендо
вал себя как механизатор 
опытный, трудолюбивый. За 
время страды его агрегат ни 
разу не выходил из строя, 
настолько добросовестно от
несся хлебороб к ремонту 
комбайна в подготовитель
ный период.

В первых числах октября 
в трудовой книжке механи-
затора 
5744.
зерна

появилась цифра 
Столько центнеров 
намолотил молодой

Уборка зерновых н под
готовка почвы для будущего 
урожая -— эти понятия не
разрывны для механизато
ров совхоза «Мугайский» 
Алапаевского района. Сразу 
же, как освобождается тер
ритория от зерновых и кор
мовых культур, в поле вы
водятся агрегаты, начинает
ся вспашка зяби.

Отличных успехов на об
работке почвы добивается 
молодой тракторист хозяйст
ва Анатолий Зверев. С нача
ла осенне-полевых работ он
вспахал более 250 гектаров. 
Это лучший показатель

ш

Впереди ферма там ее
ждут. Ю. КУТУЗОВ.

Каменский район.
На снимке Л. БАРАНОВА: 

Лидия Николаевна Истомина.

•iüiv.v’И IBU и

Служба комсомольских 
новостей

ПЛЕНУМЫ
На пленуме Каменск- 

Уральского горкома ВЛКСМ 
обсужден вопрос о работе 
учебных заведений города по 
воспитанию достойной смены 
рабочего класса.

В работе пленума приняли 
участие секретарь горкома 
КПСС А. М. Масалыкин, заве
дующий орготделом горкома 
партии Ю. Н. Лутошкин, заве
дующий сектором училищ 
профтехобразования ЦК

ВЛКСМ С. С. Вахов, первый 
секретарь Свердловского об
кома ВЛКСМ Е. И. Кондратьев.

* * *

В Богдановиче прошел 
пленум горкома ВЛКСМ, 
на котором обсужден вопрос 
о работе комсомольских ор
ганизаций города по выпол
нению решений VII город
ской отчетно-выборной ком
сомольской конференции.

В работе пленума участ

хлебороб с начала убороч
ной страды. В оставшиеся 
дни жатвы Н. Карпов поста
вил перед собой цель — 
достичь шеститысячного ру
бежа. Ежесменно он выпол-

только в хозяйстве, но 
районе.

В нынешнем году

и
не 
в

спе-
циалисты колхоза «Новая 
жизнь» Шалинского района 
сумели организовать работу

ПОМОЖЕМ ВАМ
Тяжела нынче осень для 

хлебороба. Помочь селянам 
спешат шефы из города, 
студенты, учащиеся проф
техучилищ, старщекЛассни-

Самодеятельных 
стов, из знаменитого 
Байкаловского Дома

арти- 
хора 

куль

ди. Битва за урожаи: все
мобилизовано. И агитбрига
ды — тоже.

Меткая шутка, трогаю-
щая душу песня, задорный
танец и они помогают
труженикам страды, снимая 
усталость, устраняя недо
статки, поднимая настрое
ние.

туры знают все жители рай
ону. Много лет подряд ра 
ботает здесь и агитбригада 
«Луч». Ее стаж работы — 
шесть лет. Она всегда с 
тружениками полей — на 
полевых станах и на сценах 
клубов, в посевную, сено
кос, в дни жатвы. Мобили
зована она и сейчас, в эти 
ненастные, осенние, спеш 
ные и трудные дни...
Снимки А. НАГИБИНА.

И
г ... \ aSl?

НМИ

вовал заведующий организа
ционным отделом горкома 
КПСС X. М. Берестов.

\ * * *
На пленуме Алапаевско

го горкома ВЛКСМ заслу
шан вопрос о работе комите
та комсомола металлургиче
ского комбината по подготов
ке и проведению отчетов и 
выборов в 1973 году.

СОВЕЩАНИЕ
Отдел пропаганды и куль

турно-массовой работы обко
ма ВЛКСМ провел совещание 
со вторыми секретарями гор
комов и райкомов комсомола. 
На нем рассмотрены вопросы 
проведения научно-практиче
ской конференции «Ленин,

партия, молодежь», политиче
ской учебы в новом учебном 
году, работы лекторских 
групп при горкомах и райко
мах ВЛКСМ, подготовки к го
довщине образования комсо
мола и другие.

ЗАСЕДАНИЯ БЮРО
На заседании бюро Нижне- 

сергииского райкома ВЛКСМ 
обсуждены итоги комплекто
вания школ рабочей молоде
жи в городе и районе.

« * * -
Об итогах комплектования 

кружков комсомольской по
литсети — с такой повесткой 
прошло заседание бюро Ар- 
тинского райкома ВЛКСМ.,

ло ни одного простоя ком
байнов. Зерно бесперебой
ным потоком поступает в 
колхозные закрома.

Лучшим шофером хозяй
ства по праву называют

. Александра Баглаева. На 
его счету более 4500 тонно-

лить организации трудового 
соперничёстЬа, которое во мно
гих хозяйствах района прово
дится формально»

Завершается уборка уро
жая картофеля на полях 
хозяйств Полевского райо
на. Картофелеводы и рабо
чие шефствующих предприя
тий убрали клубни с 353

километров. В честь передо- гектаров угодий, что соста-
вика страды ; неоднократно вило 91 процент к плану
поднимался красный флаг в нынешнего года. Полностью 

заложен семенной фонд.центральном отделении кол
хоза «Новая жизнь».

Тревожный сигнал поступил 
из Нижне-Сергинсного района. 
Здесь из 21 439 гектаров, заня
тых зерновыми и зернобобовы
ми культурами, сносили и уб
рали немногим более 11 700. 
Цифра выполнения планового 
задания составила лишь 55 про
центов.

Руководителям и комитетам 
ВЛКСМ хозяйств этого района 
нужно приложить все усилия к 
тому, чтобы значительно повы-

На 1469 гектарах убра
ли урожай картофеля тру
женики Пригородного района. 
Сейчас здесь прилагают уси
лия, чтобы в два-три дня 
завершить уборку 
хлеба». ‘

«второго

сить темп
Особое

уборочных работ.
внимание следует уде-

Сотни рабочихСотни рабочих Нижнего 
Тагила выехали в подшеф
ные хозяйства, чтобы при
нять участие в борьбе за 
урожай.

ПЕСНЕЙ

F3
■

:

Солидарность 
с народом Чили

ПАРИЖ, 10 октября. (ТАСС). 
Здесь состоялся массовый ми
тинг солидарности с чилий
ским народом. Он был орга
низован 19 общественными 
организациями, которые вхо
дят в Национальный комитет 
.солидарности с Чили.

С речью к собравшимся об
ратился генеральный секре
тарь Французской компартии 
Ж. Марше. От имени ФКП, 
сказал он, я вновь заверяю 
чилийских трудящихся, веду
щих борьбу с кровавой дик
татурой военной хунты, в на
шей полной поддержке.

Обращение
Компартии 
Израиля

РИМ, 10 октября. (ТАСС). 
Как сообщают из Тель-Авива, 
парламентская фракция Ком
мунистической партии Израи
ля потребовала срочно рас
смотреть на заседании кнессе
та ее предложение, направлен
ное на прекращение кровопро
лития и установление мира на 
Ближнем Востоке.

Парламент, говорится в об
ращении, обязан немедленно 
обсудить создавшееся положе
ние и принять решения, кото
рые обеспечили бы прекраще
ние военных действий, вызван
ных курсом израильского пра
вительства. Последнее систе
матически срывало мирную 
инициативу ООН, междуна
родных миролюбивых сил, ак

тивизировало колонизацию ок
купированных территорий, на
гнетало напряженность, при
бегая к провокациям. Эта по
литика оккупации и экспан
сии, подчеркивается в доку
менте, — причина возобновле
ния войны на Ближнем Во
стоке.

Необходимо положить конец 
авантюристическому политиче
скому курсу израильского пра
вительства, который в послед- 

<нее время принял еще более 
зловещий характер.

Протест
заключенных

МАДРИД, 10 октября. 
(ТАСС). По сообщению га
зеты «Информасьонес», 83 
политических заключенных 
в мадридской тюрьме Кара- 
банчель проводят с 3 октяб
ря голодную забастовку. 
Бастующие помещены в изо
ляторы.

Как известно, в этой 
тюрьме содержатся уже бо
лее года без суда и следст
вия 11 лидеров рабочих ко
миссий, в том числе М. Ка
мачо.

Разорвали 
отношения
с Израилем

КОТОНУ, 10. (ТАСС). Вторая 
африканская страна — Даго
мея разорвала дипломатиче
ские отношения с Израилем. 
Об этом сообщило националь
ное радио страны «ГСлос рево
люции».

Такое же решение — в знак 
протеста против израильской 
агрессии по отношению к 
арабским государствам — при
няла день назад Руанда.

Идет подписка на газеты и журналы

ПОЗАДИ МЕСЯЦ
Прошел месяц с начала подпаски на комсомольско-моло

дежные издания. Принес он довольно хорошие результаты. 
Чувствуется, что многие комитеты ВЛКСМ серьезно отнес
лись к згой важной общественно-политической кампании.
Сейчас по области уже выпи

сано около 100 тысяч газет 
«Комсомольская правда» и «На 
смену!». А это значит: выросло 
по сравнению с этим же перио
дом прошлого года число под
писчиков. Пользуются успехом 
и журналы «Молодой комму
нист», «Комсомольская жизнь». 
Хорошо распространяется 
«Уральский следопыт».

Неплохо начали подписку в 
Кушвинской городской комсо- 
.мольской организации. Здесь 
уже выписано газет «Комсо
мольская правда» — 53,3 про
цента, «На смену!» — 60,7 про
цента от уровня подписки про
шлого года.

Хорошие темпы распростра
нения молодежной печати у 
комсомольцев Асбеста, Верхней 
Пышмы, Полевского, Красно- 
уральска, Карпинска, Ирбита.

/ За последние десять дней сен
тября значительно улучшились 
результаты у комсомольцев 
Верхней Салды. «Комсомоль
ской правды» выписано 45,3 
процента, журнала «Комсомоль
ская жизнь» — 35,6 процента. 
Впереди сейчас идут распро
странители Нижнего Тагила и 
Каменска-Уральского.

По сельским районам необхо
димо отметить хорошую рабо
ту по пропаганде молодежных 
изданий Шалинского, Каменско
го, Ирбитского, Пригородного 
райкомов ВЛКСМ.

И все же в некоторых горо
дах и районах показатели не 
радуют. Так, в 26 городах и 
районах комсомольские органи
зации отстают по подписке на 
«Комсомольскую правду», в 
23 — на газету «На смену!» 
По непонятным причинам в 
Краснотурьинске, на который 
еще в прошлые годы равнялась 
вся область, выписано всего 
621 экземпляр «Комсомольской 
правды» и 276 экземпляров га
зеты «На смену’». В Белояр

ском районе подписались на 
молодежные газеты всего 516 
человек.

Видимо, до сих пор комсо
мольские активисты Невьян
ска, Новой Ляли, Красноуфим
ска, Североуральска, Туринска 
и других городов не провели 
разъяснительную работу с об
щественными распространите
лями печати.

Совершенно безответственно 
подходят к пропаганде печати 
среди молодежи в Алапаев
ском райкоме комсомола. Здесь 
по сравнению с уровнем под
писки на 1 января 1973 года 
выписано: «Комсомольской
правды» — 8.4 процента, «На 
смену!» — 7,5. «Уральского
следопыта» — 7,3 процента.

Вызывает тревогу то, что в 
горкомах и райкомах комсомо
ла за общими благополучными 
цифрами упускают целый ряд 
организаций, часто выпадают 
из-под Есонтроля журналы 
«Комсомольская жизнь» и «Мо
лодой коммунист», так необхо
димые в работе комсомольским 
активистам. Вот один из гфиме- 
ров. В Режевбкой комсомоль
ской организации выписано 
592 экземпляра «Комсомоль
ской правды». 475 «На смену!», 
98 экземпляров журнала «Ком
сомольская жизнь». В целом по
ка неплохо. Но в строительном 
управлении. сельскохозяйст- 
венйом техникуме, в торге, 
школах города не выписано по
ка ни одного молодежного жур
нала. А ведь прошел целый ме
сяц. Впереди еще полтора ме
сяца ударной работы по пропа
ганде и распространению мо
лодежных изданий- Поэтому так 
важно именно сейчас позабо
титься о том, чтобы каждый мо
лодой человек выписал свою 
газету и журнал.

Р. ЕНЮТИНА, 
инструктор обкома 

комсомола.
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У! ЮРО обкома ВЛКСМ 
JEB обсудило на своем за

седании вопрос о рабо
те Кировского райкома ком
сомола города Свердловска 
по подготовке и проведению 
отчетов и выборов в комсо
мольских организациях на
учных и проектных учрежде
ний. Было отмечено, что рай
ком недостаточно ведет рабо
ту по руководству отчетами 
и выборами в этих комсомоль
ских организациях.

В районной комсомоль
ской организации насчитыва
ется 39 первичных организа
ций НИИ, проектных инсти
тутов и КБ, в которых стоит 
на учете около 3,5 тысячи 
комсомольцев. В июле и ав
густе были проведены засе
дания бюро райкома ВЛКСМ, 
на которых рассматривались 
вопросы подготовки к отче
там и выборам, а также про
ведения годовой сверки со
става ВЛКСМ в этих органи
зациях. И все же, несмотря 
на предварительную работу, 
во многих комсомольских ор
ганизациях нет точной ин
формации о дате проведения 
собраний: райком комсомола 
мало уделил внимания каче
ству подготовки к отчетам и 
выборам в научно-исследова
тельских и проектных инсти
тутах, особенно в малочис
ленных комсомольских орга
низациях. Например, в ряде 
этих организаций не были из
браны посты «КП». Во мно-

ТОЧНОГО
ПРИЦЕЛА

период развалена, но райком 
ВЛКСМ не счел нужным 
сделать какие-либо выводы.

гих комсомольских органи-
зациях приступили к прове
дению годовой сверки соста
ва ВЛКСМ без утверждения 
структуры комсомольских 
организаций. Есть комсо
мольские организации, кото
рые провели отчетно-выбор
ные собрания, не окончив 
сверку состава ВЛКСМ. Так, 
комсомольская организация 
«Гипрометаллургм о н т а ж » 
провела собрание, хотя и не
сделала окончательную
сверку. Работа за отчетный

А вот другой пример. В 
институте «Союзканалпро- 
ект» сверка состава ВЛКСМ 
проведена полностью, но ре
зультатов она дала мало: до 
сих пор 3 человека не сня
лись с учета, имеется 6 за
должников по членским взно
сам, только 28 членов 
ВЛКСМ из 90 имеют посто
янные комсомольские пору
чения.

Эти недостатки существен
но отражаются и ца качест
венном составе секретарей 
первичных комсомольских ор
ганизаций НИИ, проектных 
институтов и КБ. Вернее, 
трудно представить общую 
картину по качественному 
составу, так как в райкоме 
комсомола нет списка резер
вов на секретарей комсомоль
ских организаций, имеющих 
права первичных. Качествен
ный состав предполагается 
улучшить, но как, за счет 
чего — неясно. Такое же по
ложение и с групкомсоргами.

Райком ВЛКСМ не органи

Идут отчеты
и выборы

зовал также четкого контро
ля за подготовкой и проведе
нием собраний в группах с 
правами первичных организа
ций.

Видимо, когда 20 июля на 
заседании бюро райкома 
ВЛКСМ был рассмотрен вог 
прос о проведении отчетов и 
выборов в НИИ, проектных 
институтах и КБ, нужно бы
ло не останавливаться лишь 
на утверждении графика про
ведения собраний, а тща
тельно проанализировать по
ложение дел в этих комсо
мольских организациях и за
ранее выявить недостатки, 
чтобы в ходе подготовки к 
отчетам и выборам устранить 
их. В настоящее же время 
работники райкома не имеют 
четкого представления о де
лах в комсомольских орга
низациях науки и проекта и 
руководят отчетами и выбо
рами в них без точного при
цела, подчас просто фор
мально.

Бюро обкома ВЛКСМ по
становило в декабре вновь 
заслушать на своем заседа
нии вопрос о работе Киров
ского райкома комсомола по 
проведению отчетов и выбо
ров в НИИ, проектных инсти
тутах и КБ. Дел предстоит 
много: райкому нужно ре
шить большое количество во
просов, чтобы собрания в 
комсомольских организациях 
науки и проекта прошли на
высоком организационном 
политическом уровне.

С. АКАТОВ, 
заведующий отделом 

научной 
молодежи обкома 

ВЛКСМ.

и

ВСЕ СССР. В экспозиции выстав
ки представлены также ра-

О РЕКЛАМЕ
Стены малого зала кино

концертного театра Космос 
9 октября расцветились ярки
ми плакатами, проспектами, 
различными видами рекламы. 
Здесь открылось совещание 
по рекламной работе Торгово- 
промышленных палат респуб
лик Средней Азии, Казахста
на, Армянской ССР и Сверд
ловского отделения ТПП

боты Московского и 
градского отделений.

Совещание открыл 
ляющий Свердловским 
нием ТПП СССР А. 
ников.

Ленин-

управ- 
отделе-
н. Сот-

Участники заслушали 
докладов о современных

ряд 
тре-

бованиях к рекламе и упаков-
ке, ознакомились
советских 
художников, 
том работы.

с работами 
зарубежных

обменялись опы-

Р. КАПТИКОВ.

РЕШЕНО
НА СОБРАНИИ

КРАСНОТУРЬИНСК. На
собрании комсомольцев Юж-
ноозерного прииска шел 
кретный разговор о роли

кон-
каж-

дого члена ВЛКСМ в выпол
нении плана третьего, решаю
щего года пятилетки, о росте
производительности труда.
Предложения комсомольцев 
нашли отражение в постанов
лении отчетно-выборного соб
рания.

Комсомольская организация
узла связи большое 
уделила вопросам 
юзной жизни.

НИЖНЯЯ ТУРА.
нии комсомольцев

внимание 
внутрисо-

На собра- 
фабрики

бытового обслуживания пере
смотрены социалистические 
обязательства на 1973 год. 
Участники отчетно-выборного 
собрания решили: пересмот
реть обязательства каждому 
комсомольцу предприятия.

Комсомольская организация 
автопредприятия записала в 
своем постановлении: штабу 
«КП» уделить больше внима
ния борьбе со штурмовщиной 
и вопросам организации про
изводства.

СВЕРДЛОВСК. Сборщица 
мотопокрышек шинного заво
да И. Сапожникова и сборщи-
ца мотопокрышек 
градского шинного

Ленин- 
завода

Н. Смородина заключили до
говор о том, что они будут 
ежемесячно выполнять план 
на 150 процентов, работать 
без брака, обучат своей специ
альности не менее двух чело
век и сами овладеют второй 
профессией. Инициатива На
дежды Сапожниковой одобре
на на комсомольском собра
нии цеха сборки, в котором 
комсомолка трудится.

Комсомольцы переплетного 
цеха типографии «Уральский 
рабочий» встали на трудовую 
месячную вахту в честь 250- 
летия Свердловска4!

ИССЛЕДОВАТЕЛИ СОЛЯНЫХ НЕДР
Сотрудники Уральского фи

лиала Всесоюзного научно-ис
следовательского института га
лургии определили перспектив
ные места для строительства 
новых калийных предприятий 
на верхнекамском месторожде
нии. Сейчас исследования ве
дутся на полукилометровой глу
бине, где добывают сильви
нит — сырье, из которого полу
чают калийные удобрения.

Ученые института определя
ют запасы соли и наиболее вы
годные и экономичные методы 
ее добычи. Они разработали 
схему вентиляции забоев и ре
жимы работы горных машин и 
на месторождении, которое

имеет многопластовое строение.
По перспективному плану на 

Верхней Каме к 2.000 году бу
дут работать примерно двена
дцать калийных комбинатов. В 
настоящее время три горных 
предприятия Уральского ком
бината вырабатывают полови
ну калийных и десятую часть 
всех минеральных удобрений, 
изготавливаемых в СССР.

На снимке: ученые Уральско
го филиала Всесоюзного науч
но-исследовательского институ
та галургии (наука о солях) ис
следуют комбайновую выработ
ку на одном из участков ком
бината «Уралкалий».

Снимок Э. КОТЛЯКОВА.

ПОЗАДИ остался первый 
месяц нового учебного 

года. Для многих молодых спе
циалистов он стал первым в 
их педагогической биографии. 
Выпускники пединститутов со
ставляют теперь основную 
часть учителей, работающих в 
школах нашего района.

Мне вспоминается августов
ская конференция, на которой 
я впервые присутствовал в 
качестве учителя. В докладе 
тогдашнего заведующего рай-
оно прозвучала цифра 10.
Таково было количество учите
лей с высшим образованием во 
всех школах района.

Совершенно другая картина 
в народном образовании рай
она теперь. В городе, селах и 
поселках в 37 школах обуча
ется почти 14 тысяч учеников. 
У нас одних средних школ 12, 
16 школ восьмилетних, 5 школ 
рабочей молодежи. Обучение 
ведут свыше 700 учителей, из 
которых почти половина окон
чили институты и универси
теты.

В наших коллективах вместе 
с коренными уральцами ус
пешно трудятся учителя, при
ехавшие по направлению Ми- 

■ нистерства просвещения из 
Ростова, Ульяновска, Вороне
жа и других культурных цент
ров страны. В массе своей на
ши учителя—высокообразован
ные специалисты с широким 
кругозором и эрудицией. Они 
хорошо справляются с возло
женными на них задачами по 
обучению и воспитанию детей.

Казалось бы, нет особых 
причин для тревог. Но на .фо
не общего благополучия есть 
неприятные явления, которые 
и побудили меня взяться за 
перо. В течение последних лет 
мы не можем укомплектовать 
все школы педагогами. Так и в 
этом году долго не было учи
теля физики в восьмилетней 
школе № 1, недостает учите
лей немецкого и английского 
языков, физкультуры и пения. 
В отдельных школах эти пред
меты годами не преподаются. 
Иногда мы принимаем на ра
боту учителями-предметника
ми вчерашних десятиклассниц, 
не имеющих ни знаний, ни опы
та, ни юридических праЬ: им 
всего по 17 лет! В чем при
чина хронического недостатка 
учителей в школах района?

Летом 1973 года в школы 
Артемовского были направле
ны Министерством просвеще
ния 26 молодых специалистов

института. В приложении к 
диплому — частокол «удо
чек». Среди них с трудом за
мечаю три хорошие оценки, 
полученные Людмилой за че
тыре года учебы. Не лучше 
выглядят дипломы Анны Ч. и 
Ирины П., окончивших мате
матический факультет этого 
же института. Троечные дипло
мы у окончившей математиче
ский факультет Нижнетагиль
ского пединститута Нины В. и 
многих других, начинающих ра
боту в наших школах. «Трой
ки» стоят не только по обще-
образовательным, но и по об
щественным дисциплинам,
предметам, которые эти

по 
мо-

лодые учителя уже с 1-го сен-

терял свои положительные ка
чества, и за 4—5 лет учебы 
только три-четыре предмета 
сдал на «хорошо»? Как с этим 
мирились комсомольские орга
низации учебных заведений? А 
может быть, увлеченные чем- 
то другим, в институтах счита
ют стремление к хорошим зна
ниям делом второстепенным и 
анализом академической ус
певаемости будущих педагогов 
серьезно не занимаются?

Беседа с будущими, а сего
дня уже с настоящими учите
лями оставляет тяжелый след. 
Михаил Т. говорит:

— А вы не берите учителей, 
которые вас не удовлетворяют.

постоянного и тесного контак
та между институтами и шко
лами, куда идут работать вы
пускники.

Не знаю, как в других горо
дах и районах области, но мы 
в Артемовском только два 
раза в год имеем возможность
получить непосредственный
контакт с пединститутом. Пер
вый раз зимой, когда в вузах 
проходят вечера встречи и нас 
просят, чтобы мы отпустили на 
эти мероприятия бывших вы
пускников того или иного фа
культета. Весной, накануне вы
пускных экзаменов в школах, к 
нам приезжают представите
ли пединститута, которые пы-

тября преподают наших
ш кол ах. Нас тревожит и тот
факт, что «тройки», а значит
слабые знания, полученные во

Я не 
дагогу, 
лашаем 
не тех, 
есть. Я

мог сказать этому не
что зачастую мы приг- 
к учительскому столу 
кого хотим, а тех, кто 
не рассказал ему, что

таются за 2—3 Дня обегать 
все средние школы района и 
убедить десятиклассников, что 
им надо без долгих размышле
ний подавать документы в этот

Кому быть учителем?

из списков
ВЫЧЕРКНУТЫ

с высшим образованием, 
них приступили к работе
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учителя. Многие из них серьез
но готовились к своей будущей 
работе. В приложении к дип
лому у них отличные и хоро
шие отметки, свидетельствую
щие о высокой теоретической
подготовке. В школе, в 
практической работы они 
обретут опыт.

Но ближе знакомясь с

ходе 
при-

при-
бывшими на работу молодыми 
учителями, можно отметить, 
что среди них есть и такие, 
кто в институтах учились слабо, 
на «тройки». В моих руках 
диплом Люды Т. Она окончи
ла филфак Свердловского пед-

время четырех-, пятилетнеи 
учебы, были подтверждены на 
государственных экзаменах. Хо
чется думать, что институтские 
преподаватели и комиссии, оп
ределявшие профессиональ
ную пригодность и подготовку 
своих учеников, отразили дей
ствительное состояние знаний 
молодых специалистов. У меня 
возникает вопрос: как педаго
гические институты могли при
мириться с подготовкой се
ренького учителя? Этот вопрос 
правомерный. Поел е д н и е 
10—12 лет высшие учебные за
ведения повысили требования 
к абитуриентам, подающим 
документы для участия в эк
заменах. Ежегодно продолжа
ют учебу в институтах не боль
ше 20—25 процентов выпуск
ников средних школ. Это зна
чит, что на каждое студенче
ское место есть 4—5 желаю
щих занять его. В некоторые 
институты, на отдельные фа
культеты, конкурс достигает 
8—10 человек на место. От
сюда можно сделать вывод, 
что в институты и университе
ты поступают лучшие из луч
ших, достойные стать учителя
ми, воспитателями. Из беседы 
с прибывшими к нам молоды
ми учителями-троечниками вы
является, что в школе они 
учились хорошо, были актив
ными общественниками, спортс
менами, участниками художе
ственной самодеятельности, 
лекторами, отрядными вожаты
ми, членами комитетов ком
сомола.

из года в год не являются на 
место работы выпускники фи
зического факультета Сверд
ловского пединститута, исто
рического — Уральского гос- 
университета и другие. Многое 
я не сказал ему и другим мо
лодым учителям. Думается, 
что они это знают не хуже 
меня. В институтах их хорошо 
научили требовать. Светлана 
Б. — физик из Свердловского 
пединститута — так и заявила: 
«Мне невыгодно работать в 
вашей ШРМ».

Долго искала, что повыгод
ней. На работу явилась 10 сен
тября. Полторы недели в шко
ле не было учителя физики. А 
ее подруга Буторина до сих 
пор не приехала на место ра
боты. Видно, нашла, что повы
годней...

Я не берусь выявлять все 
причины слабой подготовки 
учителей. Одну я уже назвал: 
нет целенаправленности в 
воспитании будущих педаго
гов. Главные претензии в этом
отношении — к 
комсомола. Будущий 
должен в течение 
учебы повседневно

комитетам 
учитель 

всех лет 
слышать

Что же случилось после по
ступления в вуз с бывшим 
школьником? Как поставлены 
учеба и воспитание будущего 
учителя, если постепенно он

от своих преподавателей и ру
ководителей практики о рабо
те в школе и постепенно при
выкать к мысли о том, что ра
ботать ему придется в сель
ской школе, что работа эта 
очень интересна, нужна наро
ду, но связана она с больши
ми трудностями и требует глу
боких знаний, широкого круго
зора и особой подготовки — 
отрешенности, если хотите, 
особенно на первых порах.

Не менее существенной при
чиной нехватки учительских 
кадров я считаю отсутствие

Как и на любом предприя
тии, есть на Красноураль
ском заводе железобетонных 
изделий и конструкций веду
щее звено. Это бетонораст
ворный узел. От его работы 
зависит выпуск многих конст
рукций — от мелких окон
ных перемычек до крупней
ших колонн, плит, балок, 
Строители получают отсюда 
и бетон различных марок, 
раствор. Здесь трудятся в 
основном женщины и девча
та. Увлеченно, дружно они 
выполняют свое дело.

— А что сейчас не рабо
тать, — говорит мотористка, 
ветеран завода Лидия Гри
горьевна Еременко, — когда 
кругом механизмы. Вот рань
ше было! Даже вспоминать 
тяжело...

И она рассказывает, как 
еще несколько лет назад 
женщинам приходилось за 
два-три часа до начала сме
ны подвозить на допотопных

Твои товарищи

БЕТОНЩИЦЫ
тачках песок, щебень, горе
лую землю. Даже вагоны 
приходилось женщинам вы
гружать.

Да, на глазах у этих лю
дей изменился, вырос завод. 
И вместе с ним растут люди. 
В 1952 году приехали в 
наш Красноуральск из дале
кого Ставрополья три подру
ги: сестры Лидия и Евгения 
Еременко и Мария Барская. 
Мастерство их рук вложено 
чуть ли не в каждый много
этажный жилой дом, в кор
пус цеха простого и двойно
го суперфосфата, в серно
кислотный комплекс. Именно 
на заводе они, не имеющие 
никакой специальности, ста
ли квалифицированными 

бетонщиками, досконально 
изучили производство. Заняв

рабочие места дозировщиц, 
мотористок, они освоили и 
смежные профессии.

Вот, к примеру, Лидия 
Еременко. Бойкая, принципи
альная во всем, что касается 
дела, она с первых лет рабо
ты смело вскрывала недо
статки в работе, предлагала 
конкретные пути для их уст
ранения. Ее выдвинули бри
гадиром смены. И тут она 
доказала делом, что старает
ся не для себя: бригада ста
ла перевыполнять месячные 
задания. Лидию, не колеб
лясь, назначили мастером, 
когда это было нужно для 
производства. Не ошиблись в 
своем выборе труженики за
вода и позднее, в 1969 году, 
когда выдвинули ее в депута
ты городского Совета.

Людей с такой рабочей 
биографией на заводе нема
ло. Постоянно называют в 
числе передовиков О. Иг
натьеву, В. Шепелеву, 
М. Барскую. Благодарны 
старшим товарищам молодые 
работницы Г. Карташова и 
А. Игнатьева. Они встретили 
на заводе дружескую под
держку, внимание, быстро 
освоились с работой.. Внима
тельные, хваткие, девушки- 
дозировщицы быстро стали 
полноправными членами кол
лектива. стали удивлять сво
им проворством даже настав
ниц.

Многие из тех, о ком я 
говорю, получили в канун 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина дорогие награ
ды — Юбилейные памятные 
медали «За доблестный 
труд». Все они с гордостью 
носят звание ударника ком
мунистического труда.

П. РУСИН, 
стропальщик 

«Тагнлспецстроя», 
рабкор.

Пятилетка—для вашей семьи

ДОРОГИ 
ОДЕВАЮТСЯ 
В АСФАЛЬТ

В старину, чтоб добраться из Невьянска в Свердловск, тра
тили сутки. Сегодня весь этот путь в автомобиле по Тагиль
ской дороге можно проделать за час-полтора. С каждым годом 
дорог становится все больше. Словно ветви, протягиваются 
они к новым городам и поселкам в тайге, к заводам и совхо
зам. Всюду, где бы ни начиналась жизнь, первыми приходят 
дорожники.

О задачах, которые встают сегодня перед строителями дорог, 
о перспективах дорожного строительства, о проблемах, с ко
торыми сталкиваются дорожники повседневно, рассказывает 
начальник областного управления «Автодор» Александр Гри
горьевич Мосевнмн.

выдавались, работали отрядны
ми вожатыми, помогали отста
ющим в учебе ребятам млад
ших классов, то есть уже в 
школе прикасались к практи
ческой педагогике. Видя такое 
отношение к направлениям со 
стороны приемных комиссий 
институтов, мы в последние 
два года вообще перестали их 
выдавать или давали тем, кто 
просит, а не тем, кто мог бы 
стать хорошим педагогом. Ре
зультаты не изменились.

Институты при помощи учи
телей, отделов народного об
разования могли бы без осо
бого труда отбирать талантли
вую и склонную к педагогике 
молодежь еще в период уче-

, бы в школе, начиная с 7—9 
класса. Может быть, больше 
везет школам Нижнего Тагила 
или Свердловска? Хотя вряд 
ли. Да и разговор идет не об 
этих городах, где нет острой 
необходимости заботиться о 
подготовке учителей для себя. 
Мы говорим об учителях школ 
села и малых городов, откуда 
ежегодно большая масса ра
ботников школ убывает в круп-

вуз. Если учесть, что средних 
школ у нас 12, что они раз
бросаны в 6 населенных пунк
тах и отстоят они более чем 
на 40 километров одна от дру
гой, то станет ясен конечный 
эффект такого марафонско
го бега.

Зачастую агитацией зани-
маются наивно, 
я веду уроки, с 
ками беседует 
пединститута:

В классе, где 
десятиклассни- 
преподаватель

— ...И еще у нас есть фа
культет иностранных языков. 
Наши студенты овладевают 
разговорной речью на немец
ком, английском и француз
ском языках и могут работать 
после окончания института да
же переводчиками и стюардес
сами.

Неужели, по мнению этого
«вербовщика», работа 
дессы более почетна, 
бота учителя?

Нам бы хотелось

стюар- 
чем ра-

лучших преподавателей
видеть 

пед-
институтов, выступающих
лекциями перед учителями и 
старшеклассниками. А ведут ли 
сейчас наиболее подготовлен
ные школьные работники 
Свердловска, Нижнего Таги
ла такую работу?

Хочется сказать и о методи
ке отбора будущих студентов. 
Ежегодно мы получаем чи
стые бланки с направлениями- 
характеристиками для посту
пающих в пединституты. Я не 
припомню случая, когда в ин
ститутах во время приемных 
экзаменов серьезно учитыва
лись бы эти документы, ут-
вержденные директорами
школ и педсоветами, хотя де
вушки и юноши, которым они

ные 
где

промышленные центры, 
расположены педвузы.

Фактически многие 1 учителя 
Свердловска и других круп
ных городов готовятся не 
4—5 лет, а 7—8: сперва в ин
ституте, а затем в сельской 
школе, где они работают по
направлению. Сам 
приема в пединститут, 
подавляющая масса

принцип 
когда 

студен-
тов — выпускники школ Сверд
ловска и Нижнего Тагила, за
ранее подготавливает будущую 
текучесть учительских кадров.

В Нижнетагильском педин
ституте готовят учителей ино
странных языков. В Артемов
ском районе мы за многие го
ды не получили ни одного спе
циалиста по немецкому и ан
глийскому языкам, хотя в сель-
ских школах нужда них
очень большая. Министерство 
просвещения запрещает при
нимать на должность препода
вателей иностранных языков 
лиц без высшего педагогиче
ского образования. Несмотря
на это, мы нынче, как
прошлые годы, в некоторые 
сельские школы направили де-
сятиклассниц, не прошедших
по конкурсу в институт, 
маю, что так вынуждены 
ступать и другие отделы

Ду- 
по- 
на-

родного образования. Иногда 
мы «проявляем принципиаль
ность». Это приводит к тому, 
что иностранный язык.вообще 
не преподается. Говорят, так 
лучше. Однако подавляющее 
большинство родителей с нами 
не согласны.

Случаен ли хронический не
достаток учителей иностран
ных языков в сельских шко
лах? Уверен, что нет. Извест
но, что значительное число 
мест на инфаке отводится 
окончившим спецшколы с пре
подаванием ряда предметов на 
иностранном языке, с кото
рыми наши ребята, особенно 
выпускники сельских школ, со
перничать не могут. Учитывая 
контингент учащихся спец
школ, мы и в ближайшие де-

сятилетия не надеемся воспол
нить дефицит в учителях ино
странных языков. Напрашива
ется вывод: если институт не 
готовит учителей для сельской 
школы, то он не выполняет 
свою общественную и народ-
нехозяйственную функцию.

Говоря о трудностях, кото
рые мы испытываем в обеспе
чении школ педагогическими 
кадрами, хочется отметить и 
ту легкость, с которой обло
но меняет направления на ра
боту молодым специалистам.

После окончания музыкаль
но-педагогического факульте
та Свердловского пединститута
была 
скую 
Н. В. 
густа 
нили

направлена в буланаш- 
среднюю школу № 8 

Щетинская. В конце ав- 
мы узнали, что ей изме- 
место работы, хотя дру-

того преподавателя музыки и 
пения в школу не направили. 
Как и много лет до этого, де
ти шахтеров не будут иметь 
возможности учиться пению.

В эту же школу прибыла по
сле окончания художественно
графического факультета Ниж
нетагильского педагогическо
го института Е. Ю. Акуленко. 
Молодая учительница познако
милась со школой, коллегами, 
узнала расписание своих уро
ков. Вдруг 30 августа телефон
ным звонком Акуленко была 
вызвана в Нижний Тагил. Боль
ше мы ее не видели, вместо 
нее облоно и институт не на
правили никого.

2 сентября 1973 года прис-
лал письмо Р. Г. 
правленный в 
среднюю школу 
ния факультета

Муртазин, на- 
Покровскую 

после оконча- 
физического

воспитания 
института, 
нас, что у 
мать и что 
в облоно 
устройстве

Свердловского пед- 
Муртазин известил 
него есть отец и 
он подал заявление 

с просьбой об 
его в Свердловске.

Вероятно, родители у молодо
го человека были и до этого, 
а если они болеют и нуждают
ся в уходе, то решать эти во
просы надо не в сентябре, ко
гда в школах из-за отсутствия 
учителей срываются уроки, а 
в марте, когда идет распреде
ление. Еще лучше об этом по
думать за 4—5 лет до этого, 
когда решается вопрос о за
числении в институт. Ведь го
товят специалиста не для па
пы и мамы, а для общества, 
которое и оплачивает обуче
ние Акуленко, Муртазина, Ще- 
тинской и им подобных. Хо
чется напомнить, что диплом 
стоит 10 000 полновесных руб
лей. Завести бы такой поря
док, чтобы молодой учитель, 
не выехавший на место рабо
ты, уплатил стоимость дип
лома!

Работа школы на современ
ном этапе самым непосредст
венным образом влияет на тем
пы хозяйственной деятельно
сти. Мы все заинтересованы, 
чтобы в школах работали учи
теля, хорошо знающие свое 
дело, свой предмет, любящие 
свою работу и детей.

r. НЕКРИЧ, 
заведующий Артемовским 

гороно.

ВОПРОС. Какими сего
дня стали дороги?

ОТВЕТ. В ведении об
ластного управления «Авто
дор» находится почти девять 
тысяч дорог. Из них около 
тысячи километров асфаль
тобетонных, 2286 километ
ров щебеночных и около 
шести тысяч километров 
грунтовых дорог. В области 
появились дороги, спроекти
рованные и построенные по 
последнему слову техники. 
Например, новое дорож
ное полотно трассы Сверд
ловск — Косулино вдвое 
шире и в четыре раза 
толще старого Тагильского 
тракта. Благодаря этой но
вой дороге Кольцовский аэ
ропорт для нас, свердловчан, 
стал значительно ближе.

Обретают новую жизнь 
старые дороги Свердловск — 
Каменск-Уральский, Реж — 
Алапаевск. Автомагистрали 
эти одеваются в прочную ас
фальтобетонную рубашку. 

Начата реконструкция и Та
гильского тракта. Хорошие 

асфальтовые дороги проло
жены в последние годы к ба
зе отдыха калининцев на 
Балтыме и к базе отдыха 
свердловских автомобили
стов «Каменный цветок» на 
Таватуе, к Богдановичскому 
лесному заказнику, к озерам 
в окрестностях Нижнего Та
гила.

Говорят, дорога — это 
жизнь. Хорошая автодорога 

приносит новый быт, куль
туру. меняет социальный 
облик населенного пункта. 

Ведь не случайно, именно в 
Богдановичском районе, где 
построено более 80 километ
ров грейдерных дорог и где 
практически соединены меж
ду собой автобусным движе
нием почти все села, каждо
му деревенскому жителю 
оказано бытовых услуг бо
лее. чем на девять рублей, а 
в Ачите, где дороги плохие, 
всего на четыре.

ВОПРОС: Расскажите,
пожалуйста, о перспективах 
дорожного строительства в 
нашей области.

ОТВЕТ: В Свердловской 
области намечено построить 
за пятилетку 850 километ
ров дорог с твердым покры
тием. За два минувших года 
мы уже построили 400 кило
метров таких дорожных 
«лент», 280 километров сда
ны в эксплуатацию в этом 
году. Главная задача, кото
рую мы перед собой ста
вим, — это соединить хоро
шими дорогами районные 
центры со Свердловском и 
центральные усадьбы совхо
зов и колхозов — с район
ными центрами. Иначе го
воря, опоясать всю Сверд
ловскую область лентами 
дорог.

В недалеком будущем про
тянется ветка дороги на юг 
от Талицы до деревни Бутка. 
Проезжим и удобным ста
нет путь от Тагила до Се
рова. Предполагаем мы в 
ближайшее время соединить 
районы Нижней Туры и Ста
рой Ляли.

Новые дороги откроют ав
толюбителям, свердловским 

туристам заповедные уголки. 
Будет раздолье и любителям 
природы, охотникам и рыбо
ловам. Да и кто откажется 
проехать сотню-другую ки
лометров по хорошей доро
ге, чтобы вечером у озера 
Карасевого, что в Богдано
вичском районе, насладить
ся душистой ухой!..

Чтобы дорога была проч
ной и выдерживала большие 
нагрузки, слой дорожного 
полотна должен быть метро
вым, а не двадцатипятисан
тиметровым, как на Тагиль
ском тракте. А ширина зем
ляного полотна должна быть

такой, чтобы при двухпо
лосном трехрядном движе
нии обеспечить скорость 
примерно 100—120 километ
ров в час. Такую дорогу мы 
сейчас одеваем в бетон. Это 
прямая автомагистраль 
Свердловск — Ревда — 
Пермь — Казань, дорога 
первой технической кате
гории. В конце пятилет
ки с вводом этой авто
мобильной дороги и авто
магистрали Свердловск — 
Челябинск — Уфа — Куй
бышев свердловские автомо
билисты и автотуристы полу
чат прямой выход к Москве,

ВОПРОС: Какие пробле
мы сегодня встают перед до
рожниками, и в чем вы ви
дите пути разрешения их?

ОТВЕТ: Первая пробле
ма — это наибольшее при
влечение к участию в стро
ительстве дорог предприятий 
и организаций. Вся техника, 
в основном, сейчас поступа
ет на предприятия, в кол
хозы и совхозы. Так что, 
ясно, без их помощи нам с 
таким объемом дорожных 
работ не справиться.

Вторая, и как думается, 
самая серьезная проблема, 
с которой мы, дорожники, 
сегодня сталкиваемся, это 
устаревшая структура нашей 
организации.

Сегодня идет поиск новых 
форм организации работы 
эксплуатационников. Наши 
коллеги из Челябинска по
шли по пути создания ДРСУ 
(дорожно - ремонтно - строи
тельных управлений). Теперь 
выработка и план зависят от 
объема выполняемых работ 
в деньгах. Зарплата работ
ников, безусловно, возраста
ет. Но, однако, есть опас
ность, что меньше внимания 
будет уделяться содержа
нию дорог. Объемы можно 
набрать в основном за счет 
строительства новых дорог, 
так как километр дороги 
стоит миллион рублей, а ре
монт того же километра до
роги обходится лишь в 
200 тысяч.

Думается, для нас более 
приемлемым явилось бы со
четание организации ДРСУ 
с созданием специализиро
ванных передвижных бригад 
по капитальному и среднему 
ремонту, по текущему со
держанию проезжей части, 
по содержанию искусствен
ных сооружений. Над таким 
вариантом мы сейчас в уп
равлении думаем.

ВОПРОС: Много ли моло
дежи работает на участках 
вашего управления? Как вы 
оцениваете их трудовой 
вклад в пятилетку?

ОТВЕТ: Дорожное стро
ительство теперь вступило 
в новую фазу, в эпоху ме
ханизации, машинизации. 
На смену кирке и лопате 
пришли бульдозеры, авто
грейдеры, автоскреперы, 
механизированные многотон
ные катки. Техника требует 
молодых энергичных рук. 
Более половины всех работа
ющих — молодежь. 86 из 
них — молодые специали
сты. Пятьдесят выпускников 
автодорожного техникума 
пришли к нам и в этом году. 
Так что молодежь у нас 
технически грамотная, ини
циативная, застрельщик 
многих интересных дел.

Интервью вела 
Е. СЕМЕНОВА.
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К Всемирному конгрессу миролюбивых сил

НОВЫЙ ИИПУЛЬС в
Корреспондент АПН в Риме А. Абалин встретился с 

членом Президиума Всемирного Совета Мира, известным 
общественным деятелем Италии Туллио Веккьеттн и по
просил его рассказать о деятельности национального дви- 

, жения в защиту мира в Италии и о его подготовке к 
участию в предстоящем Всемирном конгрессе миролюби
вых сил в Москве.

— Вот уже почти три де
сятилетия, как человечест
ву удается избежать повто
рения глобальной войны, но 
в мире все-таки неспокойно. 
Время от времени угроза 
миру возникает в разных 
районах нашей планеты. В 
качестве примера можно на
звать наиболее острые со
бытия. Это и попытка аме
риканского империализма 
задушить революцию на

Кубе, и яростное стремление 
империалистических сил ос
тановить освободительную 
борьбу вьетнамского народа, 
и жестокие карательные опе
рации португальских коло
низаторов в странах Афри
ки, ближневосточный кри
зис.

Во время этих событий 
итальянские борцы за мир 
не только осуждали преступ
ные действия агрессоров,

БОРЬБЕ
но и искали новые, более 
эффективные формы своей 
деятельности, чтобы во
влечь в борьбу за мир как 
можно больше представите
лей различных политиче
ских партий, профсоюзных 
объединений, ассоциаций 
дружбы с другими народа
ми, верующих и атеистов. 
При возникновении различ
ных кризисных ситуаций 
Итальянский комитет мира 
создает инициативные груп
пы, организующие меро
приятия для выражения 
морально-политической под
держки тем, кто защищает 
свою свободу и независи
мость.

В настоящий момент

представители миролюби
вых сил Италии готовятся 
к тому, чтобы на москов
ском форуме еще раз про
демонстрировать свою со
лидарность со всеми, кто 
хочет мира. Предстоящий 
Конгресс будет иметь свою 
особенность прежде всего в 
том, что в его работе, впер
вые после второй мировой 
войны, примут участие но
вые силы, появившиеся в 
мире в последние годы; та
кие, как Лига арабских 
стран, Организация афри
канского единства, ряд но
вых профсоюзных и религи
озных организаций. Такое 
широкое представительство 
на Конгрессе является 
важным политическим фак
тором. Как живые свидете
ли бедствий, принесенных 
второй мировой войной, в со
став итальянской делега
ции будут включены пред
ставители тех наших горо
дов, которые больше других

пострадали во время борь
бы с фашизмом.

Путь к миру сложен и 
труден, поэтому нам нужно 
найти такое направление в 
работе, которое привело бы 
к уменьшению угрозы воен
ных конфликтов. Миролю
бивые силы как выразители 
чаяний абсолютного боль
шинства населения земли 
должны содействовать ско
рейшему воплощению в 
жизнь соглашений, веду
щих к миру, и требовать от 
своих правительств новых 
инициатив в деле разрядки 
напряженности.

Разрядка напряженности 
как первый важный этап на 
пути к прочному миру не 
является абстрактным по
нятием. Она проявляется в 
договорах о сотрудничестве 
между странами в области 
торговли, науки, техники и 
культуры, в различных по
литических контактах. Вот 
почему такие вопросы, как

обеспечение безопасности на 
европейском континенте и 
развитие сотрудничества 
между европейскими страна
ми станут темами дискус
сий на московском Кон
грессе.

В наше время междуна
родные встречи — явление 
обычное. Они проходят на 
разных уровнях, в разных 
городах и странах, но не 
всегда их участники прихо
дят к единому мнению. В 
этом отношении московский 
Конгресс станет форумом, 
где все присутствующие бу
дут объединены одной це
лью, одной задачей — упро
чить мир, и этот доминирую
щий фактор должен способ
ствовать единодушному 
принятию тех важных и 
нужных решений, которые 
придадут миролюбивым си
лам новый импульс в борь
бе за мир и безопасность 
на нашей планете.

(АПН).

ФИНИШ
СЕГОДНЯ

Ростовский «Ростсельмаш» и
красноярский КИЦМ пи-
деры чемпионата России, вто
рой тур которого проходит 
в Свердловске, набрали сей
час по 18 очков. «Ростсель
маш» во вторник разгромил 
спартаковок Барнаула — 
34:11. А КИЦМ со счетом 16:10 
победил «Буревестник» (Став
рополь). Вечером на ллощад-
ку вышли 
болисткн.

Начало 
лининцем»

свердловские ганд-

матча между «Ка- 
и новосибирским

НА СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ
АССАМБЛЕИ ООН

НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. 
(ТАСС). В центре внимания 
делегатов стран — членов 
ООН, выступивших вчера на 
утреннем заседании XXVIII 
сессии Генеральной Ассамб
леи ООН, были вопросы ук
репления международного ми
ра и безопасности, необходи
мость ликвидации очага войны 
на Ближнем Востоке.

Как указал руководитель 
делегации Малайзии X. Зака
рия, «агрессия Израиля на 
Ближнем Востоке должна слу
жить суровым напоминанием» 
народам о необходимости 
борьбы за сохранение мира.

Министр иностранных дел и 
сотрудничества Мали Ш. Сис- 
соко, потребовал безотлага
тельного «вывода израильских 
войск с незаконно захвачен
ных арабских территорий, что 
является единственной осно
вой мирного решения ближ
невосточной проблемы».

С осуждением экспансио
нистского курса Израиля вы
ступил представитель Шри 
Ланка X. Амерасингхе. Он по
требовал, чтобы Израиль вы
полнил резолюцию Совета 
Безопасности ООН от 22 нояб
ря 1967 года, предусматри
вающую немедленный и безо
говорочный вывод его войск 
с незаконно захваченных араб
ских территорий.

Выступления ораторов на 
вчерашнем дневном пленар

ном заседании Генеральной

Ассамблеи ООН продемон
стрировали, что международ
ное сообщество серьезно оза
бочено событиями на Ближ
нем Востоке.

Министр иностранных дел 
СРР Дж. Маковеску заявил, 
что продолжающаяся оккупа
ция Израилем арабских тер
риторий создает постоянный 
источник напряженности, по
стоянную угрозу возобновле
ния военных действий.

В резком противоречии с 
выступлениями в поддержку 
разрядки международной на
пряженности находилось за
явление министра иностран
ных дел чилийской военной 
хунты И. Уэрта. Он пытался 
оправдать военный путч, в ре
зультате которого было сверг
нуто правительство С. Альен
де, и развязанный хунтой кро
вавый террор.

Во время выступления пред
ставителя чилийских путчи
стов на галерее для публики 
состоялась демонстрация про
теста против кровавых зверств 
в Чили. «Убийца! «Прекратить 
террор!» — скандировали де
монстранты.

Министр иностранных дел 
Кубы Рауль Роа дал отпор 
лживым утверждениям пред
ставителя хунты и сравнил 
преступления мятежников со 
злодеяниями нацистов в гит
леровской Германии и на ок
купированных ею террито
риях.

ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ВСЕГО МИРА ВЫРАЖАЕТ СВОЮ СОЛИДАРНОСТЬ С ЧИЛИЙ
СКИМ НАРОДОМ И ГНЕВНО ОСУЖДАЕТ КРОВАВЫЕ ПРЕСТУПЛЕНИЯ РЕАКЦИОН
НЫХ СИЛ ЧИЛИ.

НА СНИМКЕ: МАССОВАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ В ДРЕЗДЕНЕ (ГДР).
СНИМОК ЦБ—АПН.

В братских союзах

«Ефремовцем» было несколь
ко неожиданным. Спортсмен
ки из Новосибирска первыми 
забили гол и несколько ми
нут удерживали этот мини
мальный счет. Лишь к концу 
первого тайма разыгрались 
свердловчанки. У них стало 
все получаться, и на перерыв 
команды ушли при счете 
11:3 в пользу «Калининца». Во 
второй половине встречи за
водские спортсменки забро-

седями по турнирной табли
це — командой «Спартак» из 
Петрозаводска. В случае 
победы спартаковки набирали 
одинаковое с УПИ количество 
очков. Понятно, что игра про
ходила остро и интересно.

Счет открыли гости, ио до 
перерыва студентки все-таки 
сумели выйти вперед — 10:8. 
В начале второго тайма на
ступил критический момент. 
Петрозаводские спортсменки 
сократили разрыв до миниму
ма. Но здесь сказалась раз
ница в классе игры. Сверд
ловские гандболистки, в со
ставе которых шесть масте
ров спорта, снова увеличили 
разрыв и уверенно довели 
встречу до победы — 21:17. 
У студенток теперь 14 очков

сили еще 11 мячей.

ПОСЛЕДНЕЕ время пра
вители ЮАР все чаще 

прибегают к открытым или за
вуалированным угрозам в от
ношении небольших африкан
ских государств Лесото, Ботс
ваны, Свазиленда и Малави.

У наблюдателей складывает
ся впечатление, что время по
литики расистского «пряника» 
в отношении этих стран про
шло и что над ними заносится 
политический «кнут» Претории.

В чем же «провинились» 
перед ЮАР эти четыре госу
дарства Африки, которые пол
ностью или почти полностью 
окружены территорией, нахо
дящейся под пятой расистов и 
колонизаторов?

Среди недавно расстрелян
ных 12 горняков на карлтон- 
виллском руднике в ЮАР пяте
ро были гражданами Лесото. 
Премьер-министр этой страны 
Л. Джонатан попытался потре
бовать у Претории объясне
ний...

Тогда-то и разразился гром. 
Южноафриканский премьер 
Форстер бесцеремонно воз
ложил на Джонатана ответст
венность за «ухудшение отно
шений» между двумя странами, 
за «оскорбительное» высказы
вание по поводу расстрела гор
няков, за то, что Лесото в пос
ледние годы «не упускало слу
чая, чтобы вонзить нож в спи
ну ЮАР», будь то в ООН, ОАЕ 
или на конференции неприсое-

динившихся стран. Немногим 
ранее расисты угрожали Ботс
ване, обвинив ее в сговоре с 
Танзанией по вопросу помощи 
«партизанскому движению». 
Ботсвана же, как сказал прези- 

КНУТ-НА
ПРЯНИКУ

дент Танзании Д. Ньерере, «не 
участвует в военной борьбе 
народа Южной Африки». На 
самом деле Преторию взбеси
ло подтверждение в совмест
ном коммюнике этих стран 
поддержки законной борьбы 
африканских патриотов.

Не обошла угрозами клика 
Форстера и Малави, которая 
поддерживает официальные 
дипломатические отношения с 
ЮАР и президент которой 
X. Банда выступает в качестве 
поборника политики «диало
га». Заместитель министра по
лиции ЮАР Крюгер объявил, 
что ЮАР, возможно, будет 
вынуждена вторгнуться в Мала
ви с целью подавления «терро
ристических сил».

В чем же истинные мотивы 
угрожающего тона Претории? 
Прежде всего в том, что ЮАР

всегда отводила этим четырем 
государствам роль буферных 
зон в борьбе с освободитель
ным движением, перекидных 
мостов в попытках завязать 
«диалог» с независимой Аф-

СМЕНУ
Международный 
комментарии

рикой; придавала им важное 
стратегическое значение в соз
дании под своей эгидой на юге 
континента блока расистских 
государств с подчиненными 
африканскими режимами. По
нятно, что такие планы не тер
пят ни малейшего африканско
го «своеволия».

Однако логика успешной 
освободительной борьбы наро
дов Африки сама по себе при
водит к положению, когда ни 
одно государство ее юга не 
может оставаться невовлечен- 
ным в это противоборство. Дав
ление пробуждающихся масс, 
влияние ОАЕ способствуют 
осознанию многими политиче
скими деятелями четырех го
сударств несовместимости це
лей независимого развития с 
сохранением апартеида и коло
ниального господства. Так,

вице-президент Ботсваны К. Ма- 
сире заявил, что африканские 
страны не могут чувствовать 
себя полностью независимыми, 
пока часть континента остается 
под пятой расизма и коло
ниализма.

Особое раздражение Прето
рии вызывает Ботсвана, где за 
последние годы обнаружены 
богатейшие залежи меди, нике
ля, алмазов, угля и где с по
мощью иностранного капитала 
начался настоящий бум в гор
норудной промышленности.

Большая часть ботсванских 
богатств ускользает из рук юж
ноафриканского бизнеса. К то
му же Ботсвана проектирует 
строительство современной до
роги в Замбию, которая покон
чит с состоянием фактической 
блокады со стороны ЮАР и 
Родезии.

Самостоятельные, иногда 
еще робкие, шаги в области 
внешней политики и экономи
ки «буферных стран» — вот не
посредственная причина смены 
Преторией политики «пряника» 
на политику «кнута». Расисты 
усматривают в этих шагах 
серьёзную угрозу для своих 
гегемонистических экспансио
нистских планов на юге Афри
ки, для самого будущего систе
мы апартеида.

В. ГОЛУБЕВ,
(АПН).

ПЕСНЮ
НЕ УБИТЬ

ГАВАНА, 10 октября. 
(Корр. ТАСС). Песни чилий
ского композитора и певца 
Виктора Хары знает и лю
бит прогрессивная моло
дежь всей Латинской Аме
рики. С его творчеством 
знакомы в Советском Сою
зе, ГДР и других странах.

О гибели Виктора Хары 
рассказывают на страницах 
кубинской газеты «Гран- 
ма» очевидцы: «Арестован
ного певца привезли на 
стадион Сантьяго, превра
щенный в концлагерь, вме
сте с его гитарой. Когда он 
начал петь революционные 
песни, палачи сломали ему 
кисти рук, чтобы он не мог 
играть на инструменте. За
тем нанесли тяжелый удар 
по голове. Обливаясь кро
вью, он пролежал до утра. 
Его труп для устрашения 
был выставлен перед за
ключенными»...

Так чилийская военщина 
расправляется с патриота
ми. Виктор Хара убит, но 
песни его будут жить. Как 
призыв к борьбе за лучшее 
будущее Чили звучат слова 
одной из них: «И если по
надобится, мы сменим гита
ру на винтовку!»

Г. ПЕТРОВ.

молодежи

ЗНАМЯ 
ТРУДА

В Болгарии закончилось бри
гадирское лето. Бригадирами в 
стране называют членов трудо
вых молодежных отрядов, в ко
торые входят студенты и 
школьники старших классов. 
Звание бригадира почетно и 
уважаемо в НРБ. По почину 
комсомола молодежные строй
отряды возводили крупнейшие 
объекты республики, проклады
вали дороги, помогали коопера
торам. Каждое лето знамена 
трудовых бригад можно уви
деть на ударных стройках —за
водах, фабриках, электростан
циях, на лесопосадках, на про
кладке шоссейных и железных 
дорог. По вечерам у лагерного 
костра или на торжественной 
линейке юноши и девушки ра
портуют о выполнении трудо
вого задания, намечают план 
на завтрашний день, высту
пают с концертами художест
венной самодеятельности в 
ближайших селах и деревнях.

Бригадирское лето делится в 
Болгарии на две смены. Во вто
рой смене, которая недавно за
кончилась, участвовали сто ты
сяч юношей и девушек. В тече
ние двух месяцев они безвоз
мездно помогали строителям и 
промышленным рабочим, среза
ли виноградные гроздья, уби
рали помидоры и перец.

Молодежная пресса Болгарии 
подробно освещала работу тру
довых отрядов, рассказывала о 
новых начинаниях, родившихся 
в прошедшие смены. Широко 
был подхвачен, например, по
чин бригад, работавших на 
строительстве атомной электро
станции близ Козлодуя. Здесь 
юноши и девушки соревнова
лись за овладение трудовым 
мастерством, создали кружки 
научно-технического творчества. 
На стройке в Широкой Поляне 
ребята организовали постоянно 
действующий семинар по про
грамме комсомольского актива.

Экономический эффект от 
труда молодежных бригад за 
две смены специалисты оцени
ли в 5 миллионов левов.

Подводя итоги закончившим
ся бригадирским сменам, ор
ган Центрального Комитета 
болгарского комсомола газета 
«Народна младеж» писала: 
«Условия трудовой бригады как 
самостоятельного коллектива на 
производственном объекте со
здали комсомолу благоприят
ные возможности развернуть 
широкую идейно-воспитатель
ную работу. Десятки тысяч 
юношей и девушек в этом году 
впервые почувствовали притяга
тельную силу социалистического 
соревнования, испытали мо
ральное удовлетворение от доб
ровольного труда во имя все
стороннего рацвета своей социа
листической родины».

И. ПАНОВА, 
(АПН).

гости ответили 
Со счетом 22:8

лишь
на что 

пятью.
«Калининец»

и четвертое место 
нате.

«Буревестник» 
обыграл «Крылья

в чемпио-

СМЕШНО! ЕЩЕ СМЕШНЕЕ! СОВСЕМ СМЕШНО!
О новом фильме Л. Гайдая «Иван Васильевич меняет

Перемещения во време
ни — в прошлое, в буду
щее, туда и обратно, — без 
конца эксплуатируются фан
тастами. И неудивительно— 
идея эта весьма заманчива и 
таит в себе несметное число 
разнообразных сюжетов, си
туаций... Машина времени, 
как когда-то ковер-самолет, 
стала сейчас, пожалуй, са
мым популярным «волшеб
ным» предметом. В научной 
фантастике даже сложилась 
на этот счет своя термино
логия. Например, возникло 
новое слово — «хроно- 
клазм». Оно определяет не 
столько само временное пу
тешествие, сколько его ре
зультат. Скажем, переме
стился человек в прошлое и 
раздавил какую-нибудь бу
кашку. вернулся потом в 
свое время — а там почему- 
то вдруг новые орфографиче
ские правила ввели: «слово 
«корова» через «ять» пи
шут. Да, со временем нужно 
обращаться осторожно...

Подобные нежелательные 
«хроноклазмы» происходят, 
порой, и в искусстве, ведь 
искусство — это тоже свое
образная машина времени.

Когда режиссер ставит ста
рое произведение на сцене 
или снимает «по мотивам» 
фильм, перенося при этом 
его героев в современность, 
но оставляя прежнюю сю
жетную канву. — он тоже 
совершает с этими героями 
путешествие во времени. И 
результат такого «путеше
ствия» будет удачным лишь 
в том случае, если герои — 
типичные для прошлого — 
не утратили своей актуаль
ности и в настоящем, если 
их характеры показаны сов
ременно.

Целых два путешествия 
во времени совершает в сво
ем новом фильме «Иван Ва
сильевич меняет профес
сию» («Мосфильм», сцена
рий В. Бахнова и Л. Гай
дая), режиссер Леонид Гай
дай. Первое — по сюжету» 
пьесы Михаила Булгакова 
«Иван Васильевич», поло
женной в основу фильма. 
Инженер Тимофеев изобрел 
на досуге машину времени, 
которая в один прекрасный 
день переносит домоуправа- 
общественника Буншу и ве
селого вора Жоржа Мило
славского в шестнадцатый

век, в палаты Ивана. Гроз
ного, а самого царя-батюш
ку — в квартиру инженера.

Второе же путешествие— 
то, о котором уже говори
лось, — путешествие вместе 
с героями Булгакова из три
дцатых годов (время дейст
вия в пьесе) в наши родные, 
семидесятые. Теперь инже
нер Тимофеев, а попросту— 
Шурик, знакомый нам по 
-многим фильмам Гайдая, 
живет не в «коммуналке», а 
в отдельной квартире со все
ми удобствами и соответст
вующим интерьером... Вот, 
пожалуй, и все, чем режис
сер «осовременил» старую 
пьесу.

Герои пьесы «Иван Ва
сильевич» — это булгаков
ская «Воронья слободка», 
типы тридцатых годов, а са
ма пьеса — сатирическая 
картина отживающих уже 
тогда нравов. Конечно, и 
сейчас у нас еще есть, к со
жалению, свои Бунши, Яки
ны, Шпаки, но они транс
формировались, приспособи
лись ко времени, и их облик 
гораздо более замаскирован, 
чем сорок лет назад, чем это

показано в фильме. Вот 
Якин, соблазнитель. и кино
режиссер (М. Пуговкин), — 
это явно, по выражению 
Ильфа и Петрова, персонаж 
«раньшего» времени. В кар
тине он выглядит не как са
тирический образ, а как 
дань обывательскому пред
ставлению о режиссере — 
«богемистом» сердцееде, ку
пающем актрис в шампан
ском. Или Вунша (Ю. Яков
лев) — давно уже утратила 
свою остроту сатира на до
моуправов-бюрократов в том 
виде, в каком она здесь, у 
Гайдая. Реплика же Бунши: 
«Повремените с разводом 
до конца квартала» сегодня 
просто непонятна, она за
поздала на несколько десят
ков лет.

Исключение составляет, 
пожалуй, лишь Жорж Мило
славский, остроумно, с чув
ством меры и современно 
сыгранный Л. Куравлевым. 
Фильм изобилует трюками, 
не всегда они используются 
к месту, не всегда они новы, 
впрочем, об этом речь ниже. 
Но вот трюки, в которых 
участвует Л. Куравлев, на
полнены оригинальностью,

иронией и даже в опреде
ленной степени — психоло
гией. За Вуншей и Мило
славским по крепостной сте
не гонятся царские страж
ники, еще немного — и 
схватят, и вот в самый кри
тический момент на Мило
славского находит озарение. 
«Стой!» — кричит он страж
никам, с решительным вы
ражением лица крестится, 
прыгает... и остается на ме
сте. А стражники — царст
во им небесное — попрыга
ли по инерции вниз.

К числу актерских удач 
фильма, как нам кажется, 
нужно отнести и работу 
Ю. Яковлева в роли царя 
Ивана Васильевича. Он по- 
настоящему забавен в коми
ческих ситуациях, в которые 
попадает. В нем борются 
царственное степенство и 
естественное человеческие 
любопытство к новой обста
новке, к вещам: детскому

педальному автомобильчику, 
магнитофону, холодильни
ку... Но Иоанн IV — мужчи
на серьезный, сообразитель
ный. несмотря на некоторое 
суеверие, освоился быстро, и 
вот уже о« ворчливо отве
чает на телефонные звонки: 
«Я занят. Некогда мне...».
• Действие в фильме мчится 

цирковым галопом. И в нем, 
буквально, нет ни кадра без 
трюка. Мы знаем по преды
дущим работам Гайдая его 
любовь к трюку, к эксцент
рике, его желание во что бы 
то ни стало рассмешить зри
теля. Началось это еще со 
знаменитой короткометраж
ки «Пес Барбос и необыкно
венный кросс». Именно трю
ки породили тогда велико
лепную тройку: Труса, Бал
беса и Бывалого. Трюки — 
это верное «смешное дело». 
Но когда их слишком много, 
когда используются они, по
рой, неизобретательно, по
вторяясь из фильма в 
фильм, трюки ради трю
ков — это не идет на поль
зу ни картине в целом, ни 
отдельным ее образам. Бо
лее того, образы теряют за 
такими трюками индиви

одержал уже четвертую побе
ду подряд в играх свердлов
ского тура и с 16 очками ос
тается на третьем месте.

Последними в »тот игро
вой день на площадку вышли
хозяева манежа
УПИ. Они встречались с
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дентки Саратова уступили
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последние
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матчи

А. СТАРКОВ.

ГРАД МЯЧЕЙ
В МЕТЕЛЬ

Турнирное положение обязывает-таки футболистов свердлов
ского «Уралмаша» играть в каждом матче на выигрыш, чтобы 
сохранять шансы на завоевание первого места в зоне. Причем, 
побеждать нужно как можно убедительнее — кто знает, мо
жет быть именно разность мячей окажется решающей в опре
делении обладателя единственной путевки в финальный тур
нир. Вот потому все заключительные матчи «Уралмаш» прово-
дит по давно знакомому свердловским болельщикам 
рию — атака с Первой же минуты и до последней.

Позавчерашннй матч с сара
товским «Соколом» не стал ис
ключением из правил. К тому 
же, с возвращением в строй 
Д. Хамадиева. линия нападения 
уралмашевцев стала еще более 
грозной. «Сокол» слабой 
командой никак не назовешь— 
в прошлом году он выступал в 
финальном турнире, да и нын
че волжане находятся в голов
ной группе команд зоны, зани
мая пятое место. Одним сло
вом, соперник у- свердловчан 
был испытанный. Но хозяев по
ля не смутило это обстоятель
ство, и они с первых же минут 
без обиняков «намекнули» 
гостям, что дарить очки не со
бираются. И задали работу за
щитникам н вратарю «Сокола», 
раз за разом создавая опасные 
моменты в непосредственной 
близости у ворот соперника. 
Наступательный пыл уралма
шевцев не могли остановить ни 
снегопад, ни тяжелое поле. 
Добрых полчаса игра шла толь
ко на одной половине, поля— 
саратовцев. Вратарь «Уралма
ша» В. Смолеев больше забо
тился о том, как бы не замерз
нуть на своем боевом посту, в 
то время как у его коллеги за
боты были явно другого Пла
на. На 17-й минуте очередная 
многоходовая комбинация бы
ла прервана защитниками вол
жан. Они снесли в своей штраф
ной нападающего свердловчан, 
но мяч выбить из штрафной не 
смогли. Б. Яркин точно пробил, 
но защитник успел занять мес
то покинувшего ворота голкипе
ра и руками отправил мяч на 
угловой. Свисток же судьи по
следовал в момент первого на
рушения, и уралмашевцы полу
чили право на 11-метровый 
штрафной удар. В двух преды
дущих матчах снайперы «Урал
маша» не могли реализовать 
11-метровые, но на этот раз пе
чальная традиция была наруше
на. Удар Хамадиева был то
чен — 1:0.

Сколько раз — это относит
ся, в основном, к прошлому се- 
збну, уралмашевцы, поведя 
на первых минутах в счете, 
словно забывали, что же нм де
лать дальше. То ли попытаться 
удержать минимальное пренму-

щество, то ли сделать

сцена-

попыт-
ку увеличить счет. В отчетном 
матче хозяева четко знали свою 
программу действий и следова
ли ей неукоснительно. Лишь 
семь минут потребовалось им, 
чтобы добиться нового успеха. 
А похвалы заслуживает моло
дой центрфорвард В. Климин. 
Он без подготовки, в падении 
забил отличный гол — 2:0.

А когда шла 37-я минута по
единка, в третий раз мяч побы
вал в воротах «Сокола». Чет
кая комбинация, начатая, Каки 
прежняя, на правом краю, за
вершилась подачей на штраф
ную, и набежавший А. Жу-
равлев головой послал 
сетку — 3:0.

мяч в

После перерыва снег прекра-
тился, несколько спала и урал-
машевская «атакующая ме
тель». Они продолжали осаду 
ворот гостей уже не С прежним 
вдохновением (и их можно по
нять). Саратовцы провели не
сколько контратак, но уралма- 
шевские защитники н Смолеев 
смогли ликвидировать немного
численные угрозы. Встреча так 
н закончилась со счетом — 3:0.

«Уралмаш», набрав 44 очка, 
в турнирной таблице не про
двинулся, оставшись на втором 
месте. Но теперь разрыв в оч
ках между ним и лидером — 
«Рубином» (Казань) сократил
ся до минимума — лишь очко 
разделяет команды. Кандида
там в победители осталось сы
грать по три матча. 12 октября 
состоятся матчи очередного 
тура. «Уралмаш» свободен от 
игры, а «Рубин» выступит в 
Челябинске против «Локомо
тива», занимающего Сейчас 
десятое место.

«Уралец» хоть и не играл 
позавчера, но продвинулся в 
турнирной таблице сразу на 
две ступеньки вверх. 13 сен
тября ои проиграл в Ульянов
ске «Волге» — 1:3, но матч 
был тагильчанами опротесто
ван, так как за «Волгу» играл 
футболист, не имевший на это 
право. Протест был удовле
творен, и «Уралец» получил 
два очка. Теперь с 17 очками 
он занимает 13-е место.

Н. КУЛЕШОВ.

дуальность, распадаются. 
Так случилось в новом 
фильме Гайдая с Шури
ком, то есть инженером 
Тимофеевым (А. Демья

ненко). Здесь о нем просто 
нечего сказать. А ведь в 
старых фильмах, в особен
ности в «Операции «Ы», 
это был точный образ — 
■наивный и решительный, 
застенчивый и предприим
чивый, вечно подрабатыва
ющий студент...

Смех — дело хорошее, и 
как утверждают врачи, по
лезное для ' здоровья. От 
смеха расширяются сосуды, 
укрепляется нервная систе
ма и вообще смех продле
вает жизнь. Смеются по раз
ным причинам, а то и вовсе 
без них. Отдельные же впе
чатлительные личности начи
нают хохотать при виде ука
зательного пальца... На 
просмотре кинокомедии 
«Иван Васильевич» смеются 
много и охотно, фильм дает 
заряд хорошего настроения 
и оптимизма — за это спа
сибо его создателям. Но, по
рой, увлекшись задачей рас
смешить зрителя, они за
ставляют его смеяться по 
причинам (да простят нас 
авторы картины за столь не
лестное для них сравнение) 
сродни тому самому пальцу. 
Черному коту засосало хвост 
пылесосом — смешно? До

родная дама снимает парик 
и обнажает стриженую под 
машинку голову — еще 
смешнее? Кому-то в физио
номию летит плошка с чер
ной икрой, у кого-то дерга
ется ухо, у другого само
произвольно моргает глаз — 
очень смешно? Конечно, и 
этот смех на пользу здо
ровью. однако все же пред- 
прчтительнее, когда от сме-г 
ха не только расширяются 
сосуды, но и работает 
мысль.

«Не научно-фантастиче
ский, не совсем реалистиче
ский и не строго историче
ский...» — значится в тит
рах «Ивана Васильевича». 
А какой же? Все, кто смот
рел фильм, непременно в 
один голос скажут: «Смеш
ной». Но будут ли помнить 
его черед год-два? На этот 
вопрос вряд ли можно отве
тить столь же уверенно. 
Чаплиновские фильмы — 
смешные, развлекательные, 
построенные на трюках, 
эксцентричные, — можно 
смотреть бесконечно. Не
сравнимые, конечно, вещи, 
и все же. все же...

Что же касается фильма 
Гайдая — вопрос: продлит 
ли смех ему жизнь? — пока 
не существуют машины вре
мени, остается открытым.

Е. ШАКШИНА.
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Прошла охотница километра 
четыре, устала, сбросила с 
плеча рысь, села на пенек, от-

ЗАДАЧА: «Музыка

высокие ме- 
и как бы

где живут 
лоси.

Известной уральской охотнице Анне Степановне Таскиной, 
живущей в Верхотурье, исполнился 81 год. Жизнь ее богата 
приключениями. Наша газета напечатает пять рассказов об 
охотнице.

обеими рунами 
ружья, изловчилась 
дом ударила рц£ь 
между ушей. Осел

Понял Грозный, что 
охотнице, подбежал 

пролаял ^несколько

>1Л конец лета, птицы 
давно поднялись на кры

ло, и только кое-где остались
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нон. 26. Тавот.
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Используя все буквы, со
ставьте из двух слов одно и 
впишите его в кроссворд.
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8. Терн,

10. Муза,
суя. 
рак.

бор. 
бра. 
дно.

пир.

с достопримечатель-

страны, как Берлин,

3.
5.
7.
9.

ка, 
18.
20.

акт.
куб.

своему интересна. Польское 
Бюро путешествий молодежи 
«Ювентур» познакомит наших
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12. Триб. 14. Мацеста. 15. При- i

ПРОФЕССИЯ
ИЗ ТЫСЯЧ ОДНА

Рассказы
тишина. Невидимо спрятались, 
притаились звери. Поют песни 
птицы, спрятавшись в зеленой 
Густой листве. Запах хвойных и 
лиственных исполинов, аро
мат цветов дают силу чело
веку. Пройдешь по тайге доб
рых пять-шесть километров — 
и чувствуешь прилив сил, уста-

Ж

бодрит человека. Поживет че
ловек в тайге, и ему годы — 
не годы...

Пес Грозный бежит впере
ди, мелькает упругим кольцом 
его хвост в траве. Подождет 
хозяйку, покажет ей крото- 
ловное место, потом ведет за

распорет живот собаке и быст
ро расправится с ней.

Рысь клубком вырвалась из- 
под собаки, ударом лапы дале
ко откинула ее, прыгнула на 
дерево. В мгновение охотница 
берет на мушку зверя. Выстрел. 
Раненая рысь прыгает с дерева 
на собаку. Схватка стреми
тельная, клубком мелькают 
собака с рысью. Грозный уме
ло увертывается и снова бро
сается в бой, но силы не равны. 
С домашней кошкой справится 
не каждая собака, а с рысью 
бороться трудно.

«Что делать?» — думает Ан
на Степановна. В первый день 
охоты и потерять такую соба
ку. Но как помочь? Выстрели 
в такую кутерьму — собаку 
убьешь...

Отступать, попуститься, 
ждать исхода — нельзя. И тог
да Анна Степановна тихо под-

ворят, на славу. По его путев
кам группа молодых туристов 
из Нижнего Тагила выехала в 
Польскую Народную Республи
ку. Началась поездка молоде
жи городов области по Социа
листической Федеративной Рес
публике Югославии. А специа
лизированная группа рабочих 
и инженерно-технических ра
ботников треста «Свердловск-
совхозстрой» 
Германскую 
Республику.

Каждая из

В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

На любого зверя шел Гроз
ный. Но особенно любил бел
ку. Вот он учуял ее, облаива
ет. Маленький красивый зве; 
рек высунул мордочку — 
стреляй в него. Но Анна Сте
пановна гладит Грозного и от
водит в сторону. Сейчас не 
время добычи, шкурка не та.

Солнце встало в зенит. Уста
ли. Сели перекусить. Охотни
ца отламывает добрую поло
вину лепешки, дает собаке. Под 
вечер, когда возвращались до
мой, Грозный вдруг обнаружил* 
огромную рысь. Такие напада
ют на лосей.

Охотница быстро вложила 
вторую пулю в ствол. Не успела 
прицелиться, рысь прыгнула 
на Грозного и, как это часто 
случается, промахнулась. Гроз
ный налетел, смял ее. Но лапы 
рыси сильны и опасны. Не 
всякая собака может взять 
рысь: в мгновение эта хищница

стро придушил ее. Сражение 
длилось каких-нибудь полто
ры— две минуты. Но могло быть 
трагическим и для охотницы, 
и для собаки.

Путь до дома предстоял не 
близкий, и Анна Степановна 
решила оставить труп рыси до 
утра. Она положила его на 
огромные сучья кедра и со
бралась идти домой. Грозный 
подошел к хозяйке и посмот
рел на рысь: это он говорил, 
что нельзя в лесу оставлять 
убитого зверя.

— Вот еще распорядитель 
нашелся, а ну, пошли!

Грозный лег под деревом. 
Охотница направилась к дому.

Грозный, скулит. Забежал впе
ред, лег перед охотницей, за
городил путь. Стала обходить, 
а он зарычал, не пускает.

Как ни тяжела была рысь, 
пришлось вернуться, взвалить

(По вертин.): 1. Плед. 2. Кон
корд. 3. Пари. 4. «Оскар». 6. 
Тинси. 7. Дифферент. 8. Акти
ватор. 9. Гомер. 10. Ситро. 11. 
Фарда. 13. Бланк. 16. Таверна. 
18. «Ермак». 21. Асцит. 23. Ре
но. 24. Кета.

березовчанам
В центре Березовского за

кончено строительство Дома 
быта. Это просторное двух
этажное здание с удобными 
приемными и комнатами для 
мастеров. Светлая окраска 
стен, плитка, которой выло
жен пол, хорошо гармониру
ют с интерьером.

Здесь будут приниматься 
заказы на пошив мужской и 
женской одежды, обуви, мож
но взять напрокат музы
кальные инструменты, быто
вые машины, сделать при- 
ческу, сфотографироваться.

Через несколько дней сю
да придут первые посетители, 
а сейчас заканчивается обо
рудование салонов.

Югославии уральцы не только 
посетят города Белград, Люб
ляну, Ровинь, Загреб, всемирно 
известную Постойную пещеру, 
но и проведут неделю в пре
красном международном моло
дежном лагере на берегу Адри
атического моря. Увлекатель
ную программу предлагает и 
молодежная туристическая ор
ганизация Германской Демокра
тической Республики «Юнгету- 
рист», в которую входят эк
скурсии по таким лучшим го-

Дрезден, Лейпциг, Галле.
В каждой из этих стран на

ши земляки встретятся с моло
дыми рабочими, студентами, 
членами и активистами моло
дежных организаций.

НОВЫЙ СКВЕР

Подарок
городу

Сорок первый уличный ко
митет Камышлова, которым 
руководит Александр Павло
вич Окишев, сделал своему 
городу подарок. Нынешней 
осенью на углу улиц Степана 
Разина, Емельяна Пугачева и 
Льва Толстого разбит сквер. 
150 деревьев высадили жите
ли в этом будущем месте от
дыха.

Сейчас сквер огораживается, 
благоустраивается.

На чем будет 
кататься Мансур?

Когда механик СУ-2 треста 
«Качканаррудстрой» Хасанов 
покупал билеты фестивальной 
лотереи, кое-кто из его друзей 
посмеивался: зря, дескать, ве
лики ли шансы? А вскоре о 
билетах забыли.

Радость и удивление при
несла таблица розыгрыша. Ком
сомолец Хасанов выиграл мо
тоцикл, мопед «Верховина» и 
10 рублей.

Покупайте лотерейные биле
ты! — агитирует Мансур.

ПРИРОДА

Перед зимой

ПУТЕШЕСТВИЯ

Октябрьские
встречи

В начале октября Свердлов
ское отделение Бюро междуна
родного молодежного туризма 
«Спутник» поработало, как го-

В Свердловском дендрологи
ческом парке, что находится на 
улице Первомайской, идет сей
час большая работа. Работники 
парка готовят семена древесно
кустарниковых растений для 
зимнего хранения, просушива
ют и обрабатывают их.

Готовится список названий 
семян, которыми работники 
парка будут обмениваться с 
дендрологическими садами дру
гих городов нашей страны, 
со своими зарубежными колле
гами. Обмен семенами начнет
ся в январе 1974 года.

раз вверх и стремглав бросил
ся домой.

У избушки громко залаял. 
Вышел муж Анны, Михаил Ге
оргиевич, встревожился:

— Где хозяйка? Что там у 
вас случилось?

А Грозный лает, показывает 
в сторону леса, зовет мужчи
ну с собой. Наскоро накинул 
Михаил Георгиевич пальто, 
кепку и—за Грозным. Долго 
шли. И вот видит Таскин: си
дит на пеньке его Анна Степа
новна, а возле нее огромная 
рысь.

— В чем дело?
— Да вот рысь хотела оста

вить до утра в лесу, а Гроз
ный не дал. Потом, видишь, за 
тобой сбегал. Настоящий друг, 
будет у нас с ним делов...

Взвалил супруг на плечи 
зверя, пошагал домой. Гроз
ный раденешек, прыгает пе
ред охотницей, лижет руки.

— Ладно, не хвастайся, — 
говорит в шутку охотница.

Дети Кронид, Тамара и при
емная дочь Маруся ждали 
мать не без волнения. Пришли 
охотники, лесник. Анна Степа-

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

СТАРЫЙ
тви новый

ТРАМВАЙ
МОСКВА. Программа

Четверг, 11
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
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РЕПОРТЕРСКИЕ~
МАРШРУТЫ '

схватке с рысью. Мужики по
здравили ее с вступлением в 
охотничью жизнь и посовето
вали зря не рисковать, упрек
нули в ненужной смелости:

— Так поступать не следу
ет. Раненая рысь очень опас
на.

— Не могла же я отступить, 
собаку-то выручать надо бы- 
ло_

язык душр; это область чувств 
и настроений; это — в звуках 
выраженная жизнь души». А. Н.
Серов. г

Задачу первыми решили:
Е. Ко рол юк (Свердловск), Т. Зяб-

Не так давно в проекте гра- 
Я достроителей улицы Волгоград- 
! скал, Белореченская значились 
I новыми. А сейчас свердлов- 
I ские «Черемушки» — чуть не 
g самый крупный район города. 

Порой не только дома, но и 
I целые улицы растут, как. гр^- 

бы. И без трамвая, старого 
верного трамвая? не обойтись...

Скупые строки справочника- 
путеводителя сообщают, что 
«в 1929 году пущена первая 
линия трамвая». За сорок че
тыре года своего рабочего ста
жа трамвай сослужил добрую 
службу нескольким поколени
ям свердловчан. И сейчас этот, 
в общем то тихоходный транс
порт, не потерял своего значе
ния.

В городе двадцать пять 
трамвайных маршрутов. Гото
вится к пуску двадцать шестая
линия она свяжет центр с
Юго-Западом. Подвижный со
став чехословацкие вагоны
«Татра» — готов пуститься в 
новый путь. Размечены оста
новки, утвержден (после дол
гих споров) маршрут трамвая 
№ 26.

С кольца улицы Волгоград
ский трамвай пойдет по Вело-
реченскои, 
Радищева, 
Марта, к 
Свердлова,

свернет на улицу 
затем — на 8-е

вокзалу по улице
«петля» по улице

11.30 - 
передач.

11.35 - Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Сильные, ловкие, смелые».
12.15 — «Люди на пере

путье». Телевизионный много-
серийный художест венный
фильм (ЧССР). 2-я серия.

13.15
стии». Телеочеон.

«Биография дина-
17.15 - 

пепедач.
17.20 —

МОСКВА. Программа

Цв. тел. Фильмы
лауреаты V Всесоюзного Фести
валя телевизионных фильмов. 
«От родных нив». Документаль
ный Фильм «Мелодии Дагеста
на». Фильм-нонцерт.

18.00 — Свердловск. «Талиц
кие проселки». Очерк о предсе
дателе колхоза «Большевик» Ta- 
липкого района А А. Вииачеве.

18.40 
речь».

19.25 
кальная

МОСКВА. «Русская
Свердловск. Музы- 

программа по пись-
мам телезрителей «Получите с 
улыбкой».

20.10
ное --невероятное».

21.00
МОСКВА. «Очевид-
«Ленинский уни-

верситет миллионов». «Между
народная деятельность КПСС 
по осуществлению решений 
XXIV съезда партии».

21.30 — Цв. тел. А. П. Чехов. 
«В номерах». Телевизионный 
спектакль.

23.00 -* «Время».
23.30 —- Премьера телеви

зионного многосерийного худо
жественного Фильма «Люди на 
перепутье». (ЧССР). 3-я серия.

00.45 — Цв. тел. Спортивная, 
программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.15 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
18.30 — Хоккей. «Автомоби-

лист» СКА МВО (Калинин).
В перерыве — «Для вас, малы
ши». Киножурнал.

20.50
«Вертолетчики».

21.00
«Мой современник».
Концерт. Играет

KDIiriilflSIB

Задача
Найдя ключ к решению задачи, вы проч

тете изречение древнегреческого драматур
га и его фамилию.

Составила Э. ВОРОБЬЕВА.
Каменск-Уральский.

КАК ДВЕ КАПЛИ ВОДЫ
БЫЛС? это в 1900 году. 

Итальянский король Ум
берто I обедал в небольшом 

ресторане в Монзе. По залу 
крутился ресторатор. Король 
глянул на него и онемел. По
чудилось ему, будто он смот
рится в зеркало или на собст
венную фотографию. Сходство 
обоих стариков было порази
тельным: одинаковые рост, 
черты лица, те же белые усы 
и степенные жесты. Потрясен-

ПРЕСС-СЛУЖБА

НА СМЕНУ!»

Совсем ослабшим голосом 
роль продолжал допрос: 

— Дети есть?
— Сын Витторио.

ко

И мой сын — Витторио,
престолонаследник, заметил

погиб. «Фатальный случаи с 
огнестрельным оружием», —
доложили 
выискивал 
двойника 
диона.

— Жаль 
Умберто I,

королю, I 
глазами

когда тот

ив трибунах
своего

с ств-

егю, — вздохнул 
— хотя с другой

стороны... Только теперь я чув
ствую себя самим собой- И 
все-таки не все совпадало в

ный владыка 
ратора.

— Как твое

подозвал ресто король. — С каких пор вы тру
дитесь?

наших биографиях: он 
мертв, а я...

Он не докончил. В

уже

это

он.
Умберто,

имя? — спросил
Ваша Светлость.

— Тоже Умберто? — удивил- 
сяся король. — А где родился и 
когда?

— В Турине, 14 марта 1844 
года.

— День моего рождения, — 
ахнул король. — И я родился в 
Турине.

Воцарилось беспокойное мол
чание, после чего король спро
сил ресторатора, женат ли он. 
Оказалось, женат, его супруга — 
Елизавета. Свадьбу сыграли 
2 апреля 1866 года.

Король потерял дар речи. Да
та его свадьбы совпадала, а ко
ролева также была Елизаветой.

— Я открыл это 
8 января 1878 года.

Король чуть не
заведение

лишился

мгновенье грянули выстрелы, 
и две пули террориста пронзи-

чувств. Это была дата его коро
нации! Идентичная внешность, 
почти аналогичная биография. 
Сверхъестественное стечение 
обстоятельств. Подобный слу
чай кажется, право, невозмож
ным. И все же...

Король решил, что должен 
чаще видеться с ресторато
ром. Тем более, что в ходе 
беседы выяснились и другие 
их общие качества.

ли королевское 
замертво упал.

сердце. Он

Они 
завтра 
матче, 
лось.

решили встретиться 
на легкоатлетическом 

но свидание не состоя- 
Ресторатор трагически

История почти суперфанта
стического фильма. Просто 
трудно поверить. И тем не ме
нее бывают удивительные 
сходства лиц и ситуаций. Не 
только король Умберто I имел 
двойника.

Один из довоенных президен
тов США, Кулидж, имел двой
ника в лице официанта Готца. 
Поразительное сходство кель
нера с главой государства при
тягивало к ресторану, где слу
жил Готц, толпы зевак.

Когда скончался Рудольф 
Валентино, на экране возник 
его «каскадер» — Эммо Юго. 
‘Вначале его появление выз
вало страшнейший переполох 
среди кинопродюсеров, решив
ших, будто бы покойник ожил. 
Эммо пригласили на съемки 
картины, работу над которой 
прервала смерть Рудольфа. 
Двоиник был и у «вундеркинда» 
немого кино Джеки Кугана.

Антропологи давно уже 
бьются над загадкой двойни-
ков. Голландский ученый
Ван Беммельн 
потезу тайного

Д-р
выдвинул ги- 
родства. Со-

Челюскинцев — конечная. От
туда 26-й пойдет в обратный 
путь — по Московской, прос
пекту Ленина, к Юго-Западно
му району.

В конце октября должно со
стояться первое опробование 
трамвайной линии. В ноябре 
планируется пустить первый 
трамвай с пассажирами. В

Е. Лысенко.
21.30 — «Жаров рассказы

вает». Художественный фильм.

рал и О
I > \ к К'----- </

перспективе
вайные маршруты

новые трам- 
до По-

садской: на следующий год 
проектируется строительство 
второй линии.

Год назад начались работы 
по прокладке нового маршрута. 
Первоначальный план, рассчи
танный на два года, изменили, 
решив приурочить пуск 26-го 

N к юбилейным дням в Сверд
ловске. Конечно, трудностей 
было и будет немало. Надо про- 

■ дожить восемь километров 
I рельсов, электрифицировать 
I линию, построить тяговую под- 
I станцию. К сожалению, подве- 
I ла «первая скрипка» в строи- 
■ тельстве — СУ-4 треста 
I «Свердловскгражданпрое к т». 
I Строительное управление оття- 
! нуло, как могло, все сроки... 
к По вине того же самого треста 
я затянулся монтаж подстанции 
и в переулке Встречном. Но... 
R странно объяснять работникам 
g этих организаций, как нужен 
I свердловчанам новый трам- 
g вай.

ПЯТНИЦА, 12 ОКТЯБРЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.48 — Из цикла «Пятилетка: 
год третий, решающий». «Нова
торы». Репортаж с Алапаевско
го ДОКа. 7.30 — Обзор област
ных ràseT. 7.45 — Дневник зри
теля и объявления. 8.15 — Лю
бимые мелодии (У нас в гостях 
композитор В. Казенин). 9.10 — 
Объявления. 16.45 — Обзор га-
зеты «Вечерний 
16.50 — Дневник 
объявления. 17.00 
из Москвы. 20.00

Свердловск», 
зрителя и 
— Передачи 

— Областные
известия. 20.15 — Радиожурнал 
«Дела и люди земли ураль
ской». 20.40 — Передачи из 
Москвы.

та

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ФАУСТ
12-Х ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА
13-Х СЕВИЛЬСКИЙ 

ЦИРЮЛЬНИК
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня НОЧНОЙ 
ПЕРЕПОЛОХ

12-Х ПРОХОДНОЙ БАЛЛ
13-Х У ВРЕМЕНИ В ПЛЕНУ

...Говорят, у него недолог
век, на смену ему идут авто
бусы, троллейбусы, наконец, 

- . „ метро. Может быть. А покасчЬнТаГВго3Х°ыйОНчелоХ I ^”^'*16 всех

8 поколений назад имел 256 % 0П0Вещают город 0 начале НО- 
предков, а 30 миллионов лет g В0Г0 дня и едва ли не ПОЗЖе 
вспять — целый миллиард! ю в^ех видов транспорта закан- 
Предположив, что миллион лет чивают его. Каждый Свердлов-

гласно ей, двойников объеди
няет родство, о котором дав-

назад все люди имели одина
ковый цвет кожи и вообще 
представляли ojHy и ту же 
антропологическую группу, не 
приходится удивляться при 
виде своего двойника в Гане 
или Новой Зеландии.

Перевод с польского
Б. ЗУБАРЕВА.

к чанин ездит в трамвае 180 раз 
i, в году. Так что не зря начнет 
( свою жизнь трамвай номер 
$ двадцать шесть...

Е. ВАСЬКОВА.

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

ШИРОКОФОРМАТНЫЙ КИНОТЕАТР «ТЕМП»
(тел. 39-19-88)

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня МОЯ ПРЕКРАСНАЯ 
ЛЕДИ 

12-Х ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ 
Спектакль «Табачный капи
тан», объявленный на 13-Х. 
переносится на 11-XI. Биле
ты действительны.
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» \ _
Сегодня новый цветной 
xvnojKecTBeHHbitt Фильм 

«ЭТО СЛАДКОЕ СЛОВО —
СВОБОДА!» 
(две серии).

Сеансы: r 12. 16. 20 ч.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;

ОКТЯБРЬ — Чеоный волк. 
« СОВКИНО — Мужчины.

УРАЛ — Даурия (две се
рии). Камень во рту. В зале 
документального Фильма:. 
Во имя мира на земле гВи- 
зит Л. И. Брежнева в США). 
Уральский мастеровой. Пе- - 
редвижники. Самогонщики.

ТЕМП — Мачеха.
ЗАРЯ — Девушка с мель

ницы. Иван Васильевич ме
няет профессию.

КОМСОМОЛЕЦ — Преступ
ление во имя порядка.

СОВРЕМЕННИК — Неделя 
безумных.

ЭКРАН — Неделя безум
ных.

ИСКРА — Иван Василье
вич меняет профессию. При- 
валовские миллионы.

РОДИНА — Неделя бе
зумных.

ЗНАМЯ — Решма и Шера. 
Иван Васильевич < меняет 
профессию.

ЛУЧ — Девушка с мель
ницы.

Авторы сценария—В. ЕЖОВ, В. ЖАЛАКЯВИЧЮС.

НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ 0>ИЛЬМ

ЭЮ ЕЛЛЛКОЕ 
СЛОВО - СВОВОЛЛ!

(в двух сериях)

Постановка В. ЖАЛАКЯВИЧЮСА.

Роли исполняют: Р. Адамайтис, И. Мирошниченко, Ю. Будрайтис, М. Волонтир, Р. Нахапетов, Д. Фирсова и др.
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НС 29194.
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НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ШИРОКОФОРМАТНЫЙ
ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

«МАЧЕХА»
(по одноименной повести М. Халфиной).

Автор Эдгар СМИРНОВ.
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эдомский, Владимир Самойлов.

ПРОИЗВОДСТВО КИНОСТУДИИ «МОСФИЛЬМ»
Начало сеансов: 10-30, 12-30, 14-30, 16-40, 18-25, 20-15, 22-00.

РАБОТАЮТ КАССЫ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЙ ПРОДАЖИ БИЛЕТОВ.

ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ НА КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПОСЕЩЕНИЯ.

гивный — 51-39-09 Отдел учащейся молодежи — 58-93 89. Отдел литературы и искусства — 58 92 41. Отдел информации 
Фотокорреспондент — 51 *38-28.

51 47-26 и 58 95 48 Отдел оабочей и инженерной молодежи — 58 96 11
31 bÜ-33 Отдел иом< омо^-с «рй «»Энк и молодея* »t* проблем — 51 56 ЬУ Отдел военно спор

51-16 81. 51 28-32, 58 92 37. Отдел писем 51 -34-22
«На смену!..

620219 Свердловск. Г. С. П.
153- мл 8 Марта 8

Типография изд-ва «Уральский рабочий» Свердловск проспект Ленина Nç 49.

тебе.
Им.

Навстречу
МАЯКОВСКОГО

Неделя безумных.
ЮЖНЫЙ — Командир 

счастливой «V’vkh».
ПРОГРЕСС Привалов

ыми® миллионы (две серии). 
МИР — Мужчины.
БУРЕВЕСТНИК ны.

ПОГОДА

Мужчи-

12—15 октября по области 
ожидаются местами неболь
шие осадки, на севере об
ласти временами мокрый 
снег. Температура воздуха 
ночью от 2 градусов мороза 
до 3 градусов тепла, пнем 
2—7 градусов тепла, во вто
рой половине периода на се
вере ночью 2 — 7 градусов 
холода, днем от 1 градуса 
холода до 4 градусов тепла.
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